
Projeto que extingue Emdhap
e Ipplap tramita na Câmara
Comissão de Legislação, Justiça e Redação analisará propositura
que cria Secretaria de Habitação e Gestão Territorial e Corregedoria

Foi encaminhado à CLJR
(Comissão de Legislação, Justi-
ça e Redação) para parecer, nes-
ta terça-feira (4), o projeto de lei
200/2022, do Executivo, que ex-
tingue o Ipplap (Instituto de Pes-
quisas e Planejamento de Piraci-
caba) e a Emdhap (Empresa Mu-
nicipal de Desenvolvimento Ha-
bitacional de Piracicaba), e mo-
difica atribuições, unidades e
funções gratificadas das Secre-
tarias Municipais de Obras, De-
fesa do Meio Ambiente e de As-
sistência e Desenvolvimento So-
cial com o intuito de criar uma
nova pasta, a Semuhget (Secre-
taria Municipal de Habitação e
Gestão Territorial), e a Correge-
doria Geral do Município.

Dentre as competências
previstas em lei para a Se-
muhget estão a coordenação e
orientação da intervenção pú-

blica e privada em espaços ur-
banos e rurais do município, a
elaboração e implementação dos
Planos Diretores de Desenvol-
vimento, de estudos referentes
à temática e a implantação, pro-
moção, integração e atualização
periódica das atividades do sis-
tema de informações geográficas,
cartográficas, monográficas e de
dados estatísticos da cidade.

A propositura também esta-
belece que competirá à nova pas-
ta a emissão de diretrizes, certi-
dões de uso do solo, alvarás de
licença de construção e vistos de
conclusão para os pedidos de li-
cenciamento para construções
particulares e parcelamentos de
solo urbano, de acordo com a le-
gislação municipal em vigor.

A nova secretaria, se apro-
vada, será composta por 9 uni-
dades: Núcleo de Apoio Adminis-

Propositura deu entrada na 47ª reunião ordinária de 2022 e foi encaminhada à CLJR

Davi Negri

trativo; Departamento de Patri-
mônio Histórico; Departamento
de Planejamento; Departamento
de Geoprocessamento e Banco de
Dados; Departamento de Gestão
de Áreas e Próprios Municipais;
Departamento de Uso e Ocupa-
ção do Solo, Departamento de
Fiscalização Urbanística; Depar-
tamento de Regularização Fun-
diária e Departamento de Análi-
se e Planejamento Habitacional.

Também devem integrar a Se-
muhget o Conselho Municipal de
Habitação, o Conselho da Cidade e
o FMHIS (Fundo Municipal de
Habitação de Interesse Social).

Ao todo, devem ser extintos
junto ao Quadro de Pessoal da
Emdhap 107 empregos de provi-
mento efetivo ou em comissão atu-
almente em vacância, ou seja, va-
gas já não ocupadas. Outros oito
empregos efetivos, atualmente

ocupados, serão incorporados à
Semuhget e extintos apenas quan-
do da vacância dos mesmos. Há
também a previsão de que os con-
tratos em vigor atualmente sob
responsabilidade da Emdhap e
do Ipplap sejam aditados e assu-
midos integralmente pela Admi-
nistração Direta municipal.

CORREGEDORIA GE-
RAL - Outra inovação trazida
pelo projeto de lei 200/2022 é a
criação da Corregedoria Geral
do Município, órgão de contro-
le, com autonomia e indepen-
dência funcional, voltado “à
apuração formal de atos prati-
cados por servidores ou empre-
gados públicos, bem como pes-
soas jurídicas de direito públi-
co e privado, apontando, caso
comprovadas, autoria e materia-
lidade de conduta ilícita e as res-
pectivas penalidades cabíveis”.

SALTINHO
O município de Saltinho não

ficou fora do foco nacional nestas
eleições. É que, pelos números, é a
cidade mais bolsonarista do Bra-
sil, enquanto que Itapura, no Oeste
paulista, é a mais lulista. Política
tem essas novidades que só a His-
toria vai contar, daqui uns anos.

A Tribuna

VISITA
Na manhã de ontem (5), o de-
putado estadual Alex Madureira
(à esquerda) visitou a redação
de A Tribuna Piracicabana, sen-
do recebido pelo diretor, Evaldo
Vicente. Foi candidato à reelei-
ção pelo Partido Liberal (PL) e
disse que “faço uma visita de
cortesia à Tribuna, agradecen-
do pelas publicações das ma-
térias e divulgação plural das
notícias políticas”. Alex, que foi

o mais votado em Piracicaba,
também afirmou que a coluna
Capiau publicou uma referên-
cia a “intrigas” entre ele e o ve-
reador Paulo Campos (Pode-
mos), que foi candidato a depu-
tado federal e ficou na suplên-
cia. “Para mim, não há intri-
gas e estou à disposição do
nobre companheiro Paulo
Campos”, afirmou Alex, com ca-
miseta branca. O branco é paz?

Redes sociais

LULA E FHC
Os que fizeram e fazem história
se encontram. Agora, para mais
uma campanha em favor do pe-
tista Lula da Silva (PT). FHC,
Fernando Henrique Cardoso, vai
cuidar do seu ninho, o dos tuca-

nos, o PSDB. É que o governa-
dor Rodrigo Garcia (PSDB) já se
antecipou e foi, pelo jeito sozi-
nho, para apoiar a reeleição do
presidente Jair Bolsonaro (PL).
Mais Capiau na página A4
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PIRACICABANA
PREMIADA
Com uma escultura da
atriz Marilyn Monroe, a pi-
racicabana Fernanda Ne-
pomuceno é a vencedora
do prêmio Júri Popular Al-
ceu Marozzi Righetto, da
49ª edição do Salão Inter-
nacional de Humor de Pi-
racicaba. O nome da pre-
miada foi divulgado na tar-
de de ontem, 5, pela equi-
pe do Cedhu (Centro Na-
cional de Documentação,
Pesquisa, e Divulgação do
Humor Gráfico de Piracica-
ba). Ela ganhou o prêmio
de R$ 5 mil. A votação po-
pular começou no dia 27/
08, pelo site do Salão, e
terminou no dia 30/09. A7
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O perdão e a reconciliação
com os nossos inimigos

Alvaro Vargas

Um dos grandes exemplos
sobre a necessidade de o
perdão estar associado à

reconciliação foi registrado na
carta do apóstolo Paulo a um
amigo (Filemom, 1:1-25). Quan-
do detido, em prisão domiciliar
em Roma, Paulo tinha por hábi-
to fazer uma refeição junto aos
encarcerados visando divulgar a
Boa Nova de Jesus e consolá-los.
Foi quando conheceu Onésimo,
um escravo que havia roubado o
seu senhor na cidade de Colos-
sos e fugido para a capital impe-
rial. O apóstolo converteu Onési-
mo ao Cristianismo e decidiu in-
tervir por ele, devolvendo-o ao
seu senhor, que era justamente
um amigo, Filemom. Enviou-o
com outro servidor cristão, le-
vando então duas cartas. Uma
direcionada a Filemon, e outra
para a sua igreja. Na carta diri-
gida ao amigo, ele pede que o es-
cravo seja recebido de volta, como
um irmão em Cristo, da mesma
forma como se recebesse o pró-
prio apóstolo. A expectativa de
Paulo era que Filemom, frente a
comunidade cristã, aceitasse o
pedido, perdoando-o e talvez até
o libertando. Na carta para a igre-
ja, o apóstolo fala sobre a necessi-
dade do perdão, uma forma de
recordar Filemon sobre a necessi-
dade de seu testemunho como
cristão. Onésimo, no que lhe con-
cerne, teve a oportunidade de de-
monstrar humildade, na súplica
pelo perdão e, servir ao seu senhor,
conforme fosse a decisão dele.

Onésimo se tornou bispo da
igreja de Éfeso fundada por João
Evangelista, mas como os demais
cristãos na época do imperador
Domiciano, sofreu duras perse-
guições. Foi preso, e posteriormen-
te levado a Roma, onde foi conde-
nado à morte por apedrejamento.
Independente desse crime lamen-
tável, o episódio representa uma
preciosa lição sobre o processo de
perdão e a reabilitação de nossos
equívocos. Na visão espírita, Oné-
simo cumpriu com todas as três
condições necessárias: arrependi-
mento, expiação e reparação. Ao
ser detido pelas autoridades ro-
manas, expiou na prisão o seu cri-
me. Graças ao apóstolo Paulo, se
converteu ao Cristianismo, fez um
exame de consciência e arrepen-
deu-se. Por fim, demonstrou hu-
mildade, reparando o seu erro ao
colaborar com Filemon na divul-
gação dos ensinamentos de Jesus.
O seu martírio, aconteceu confor-
me a lei de causa e efeito, redi-
mindo-o de faltas cometidas em
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existências pregressas. De acor-
do com Allan Kardec (O Céu e
Inferno, Primeira Parte, cap.
VII, item 16), "o arrependimen-
to suaviza os travos da expia-
ção, abrindo pela esperança o ca-
minho da reabilitação; só a re-
paração, contudo, pode anular
o efeito, e extinguir a causa. Do
contrário, o perdão seria uma
graça, não uma anulação".

Toda a Boa Nova de Jesus é
baseada no amor e na fraterni-
dade entre os homens. O Mestre
nos advertiu que necessitamos
nos "reconciliar com o nosso ad-
versário, enquanto estamos no
caminho com ele." (Mateus,
5:25), e afirmou que "de manei-
ra alguma sairemos, daqui, en-
quanto não pagarmos o último
centavo" (Mateus, 5:26). Ele se
referiu as reencarnações evolu-
tivas que vivenciamos na Terra,
em que graças a misericórdia di-
vina, temos a oportunidade de
saldar integralmente os nossos
débitos. "Deus não deseja o so-
frimento do pecador, mas que ele
se converta do seu caminho, e
viva" (Ezequiel, 33:11). A justiça
divina é estabelecida através do
mecanismo reencarnatório,
cumprindo a lei de causa e efei-
to. "A cada um será dado con-
forme as suas obras" (Mateus,
16:27), significa que jamais al-
guém sofrerá pelo erro que não
cometeu, do mesmo modo que
ninguém será recompensado pelo
Bem que não realizou. Deus é
misericordioso e justo, impondo
a cada alma a possibilidade de
resgatar os seus débitos perante
a sociedade, por meio do traba-
lho, mas sem revelar os crimes
cometidos e identificar as víti-
mas. Graças ao esquecimento
temporário do pretérito, pela re-
encarnação, antigos inimigos se
aproximam, transformando o
ódio em amizade, permitindo a
reconciliação e a reparação. Esse
reencontro, geralmente aconte-
ce entre a parentela humana, ra-
zão pela qual devemos empreen-
der o máximo esforço para a ma-
nutenção da harmonia familiar.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

Adeus ao Prédio Histórico
da Pinacoteca

Rai de Almeida

Após praticamen-
te um ano e
 meio de luta

para salvarmos o pré-
dio histórico da Pina-
coteca Pública Munici-
pal "Miguel Archanjo
Benício D'Assunção
Dutra" - situado à Rua Moraes
Barros, em local consagrado na
memória afetiva, cultural e iden-
titária de nosso povo e de nossa
cidade - a Câmara Municipal
aprovou, pela maioria de seus ve-
readores e vereadoras, o Projeto
de Lei de número 72/2022, de
autoria do Executivo Municipal,
que embasa a transferência da
Pinacoteca para qualquer outro
próprio público de Piracicaba.

Na contramão do que gran-
des cidades do mundo executam
em matéria de conservação e pre-
servação de seus prédios históri-
cos, a Prefeitura Municipal de Pi-
racicaba - por meio de sua inope-
rante Secretaria de Ação Cultural
- volta as costas para mais esse
importante próprio público e, na
linha do que também acontece na
esfera do governo federal de Jair
Bolsonaro, impõe mais um desas-
tre à cultura, à história e às ar-
tes. Assim, piracicabanos e pira-
cicabanas, digam agora adeus ao
prédio histórico (patrimônio
tombado!) de nossa Pinacoteca -
hoje já convertido em depósito
de urnas eletrônicas das eleições.

Infelizmente, o descaso com o
prédio histórico de nossa Pinaco-
teca não é o único mal a se abater
sobre a cultura local. Como o ci-
dadão e a cidadã podem notar
numa rápida análise acerca da
gestão do Prefeito Luciano Almei-
da, um a um vão sendo desmon-
tados por essa gestão os símbolos
de nossa cultura e de nossa histó-
ria. No ano passado, por exemplo,
dissemos adeus ao nosso fantásti-
co Observatório Astronômico Mu-
nicipal - local ímpar que atendia a
alunos e alunas, escolas públicas e
privadas e o público em geral que
ali deliciava-se com a observação
dos astros e podia se desenvolver
em tantas áreas do conhecimento
ligadas à genial área da astrono-
mia. Na mesma linha do desmon-
te cultural e do saber, Piracicaba
também disse adeus em 2020 ao
Espaço do Samba - local funda-
do em 2016 pela gestão Barjas
Negri - e aos programas de mo-
vimentação cultural nos bairros.

Com morte anunciada já es-
tavam, há mais de um ano, o pré-
dio histórico da Pinacoteca (do
qual agora nos despedimos) e a
Biblioteca Pública Municipal "Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto" -
próximo alvo (como já é público e
notório) na mira de uma gestão

que não demonstra o
menor apreço pelo pa-
trimônio cultural e que
até o momento trans-
formou a pasta da Cul-
tura num despachante
de eventos (estando ain-
da essa pasta, diga-se,
sem um secretário efeti-
vo nomeado após o final

da conturbada e desastrosa gestão
do então secretário, cuja demissão
se deu no mês de julho!). Em troca
do prédio histórico da Pinacoteca,
a Prefeitura promete instalar uma
nova pinacoteca em um galpão do
Engenho Central. Fundamentos
para tal troca absurda, nenhum.
Por parte da base aliada do go-
verno, na Câmara, apenas a acu-
sação de que quem (como esta ve-
readora) defende o prédio histó-
rico da Pinacoteca é "elitista".

Ao nosso lado, no entanto,
cumpre registrar que em nossa
trincheira de luta pela manuten-
ção, conservação e preservação do
prédio da Pinacoteca estavam (e
ainda estão) artistas, fazedores de
cultura, professores, historiado-
res, programadores e gestores cul-
turais, apreciadores de arte, arte-
educadores e cidadãos e cidadãs
comuns que - diferentemente do
que demonstra a gestão do Prefei-
to Luciano Almeida - reconhecem
o valor da história local e a impor-
tância de construções arquitetôni-
cas como a do agora já "antigo"
prédio da Pinacoteca. Juntos e jun-
tas, nós (os "elitistas") abraçamos
o prédio da Pinacoteca (literalmen-
te!), registramos em imagens seu
desmonte e o descaso com seu acer-
vo (hoje instalado precariamente
numa sala de ensaios no Engenho
Central, vitimado por goteiras e
armazenado de maneira precária,
com obras sobrepostas e que per-
manecem embaladas em papel par-
do e plástico bolha).

Triste metáfora de uma ges-
tão que demonstra desconhecer o
que é história e o que é patrimônio
cultural, segue a "cultura piraci-
cabana" sob a gestão Luciano Al-
meida (tal como as obras do acer-
vo da Pinacoteca) embrulhada em
papel pardo e plástico bolha à mer-
cê de goteiras e ingerências várias,
esperando que após a chuva forte e
o clima feio que paira sobre a cida-
de, tempos melhores se abram (em
breve) no céu de nossa Piracicaba.

———
Rai de Almeida, vereado-
ra em Piracicaba pelo PT
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As mazelas da po-
lítica, o rancor,
 os ataques no-

jentos e a usurpação da
fé invocando-a para os
neoevangélicos, o Mala-
faia, Edir e Valdomiro da
vida que por uma moe-
da de prata teria certamente traído
Jesus como fez Judas Iscariotes.

O povo evangelizado no ódio
contra cristãos católicos se aven-
tura em defender esse regime
odioso e armamentista que se
apresenta como Jair Messias
Bolsonaro, revelando a ignorân-
cia entre a existência terrena e a
espiritualidade. Lamentável!

As mentiras (fakes) continu-
am vergonhosamente formulando
ataques contra a verdade Cristã,
um pecado imperdoável diante aos
ensinamentos de Jesus Cristo.

Porém, infelizmente não se
pode convencer os insanos viti-
mados pelos narcóticos da mal-
dade e das mentiras; por essas
razões adentremos na nossa
Doutrina Cristã lucida para este
momento em que a divisão da fé
se torna um processo de ódio e
de tortura ao nosso povo.

Comentam-se os jornais itali-

anos e em toda a Euro-
pa, em especial na cida-
de do Vaticano - As elei-
ções presidenciais do
Brasil serão decididas
no pleito de 30 de outu-
bro: se no primeiro tur-
no Lula obteve cerca de
48% dos votos, enquan-
to Bolsonaro 43%, o sin-
dicalista certamente

pode contar com o apoio à distân-
cia de Papa Francisco, que nunca
escondeu sua harmonia política e
humana com o ex-presidente bra-
sileiro. Ainda ontem (04/10), no
Vaticano, na apresentação mun-
dial do documentário Carta En-
cíclica "Laudato Sí" do Santo
Papa Francisco sobre o cuidado
da casa comum, o planeta terra.

O Papa Francisco foi convi-
dado a falar com líderes amazôni-
co que, lançando um apelo ao pró-
ximo presidente brasileiro, lem-
brou o quanto é importante limi-
tar o desmatamento das áreas
verdes do mundo, deter uma des-
truição que tem crescido despro-
porcionalmente nos últimos tem-
pos, colocando em risco comuni-
dades indígenas inteiras devido
a uma política nefasta e míope.

Apenas como introdução con-
vidando as pessoas a conhecer
"LAUDATO SI', mi' Signore - Lou-
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O Bem contra o Mal em um
planeta sendo devastado pelo ódio

vado sejas, meu Senhor", cantava
São Francisco de Assis. Neste gra-
cioso cântico, recordava-nos que
a nossa casa comum se pode com-
parar ora a uma irmã, com quem
partilhamos a existência, ora a
uma boa mãe, que nos acolhe nos
seus braços. Louvado sejas, meu
Senhor, pela nossa irmã, a mãe
terra, que nos sustenta e gover-
na e produz variados frutos com
flores coloridas e verduras".

Esta irmã clama contra o mal
que lhe provocamos devido ao uso
irresponsável e do abuso dos bens
que Deus que encheu nosso plane-
ta de bondade e nos deu o paraíso.
Crescemos a pensar sermos seus
proprietários e dominadores, auto-
rizados a saqueá-la. A violência, que
está no coração humano ferido pelo
pecado, vislumbra-se nos sintomas
de doença que notamos no solo, na
água, no ar e nos seres vivos. Por
isso, entre os pobres mais abando-

nados e maltratados, conta-se a
nossa terra oprimida e devastada,
que "geme e sofre as dores do par-
to" (Rm 8, 22). Esquecemo-nos de
que nós mesmos somos terra (cf.
Gn 2, 7). O nosso corpo é constitu-
ído pelos elementos do planeta; o
seu ar permite-nos respirar, e a sua
água vivifica-nos e restaura-nos.

Ontem também (04/10), dia
de São Francisco, o próprio Lula,
se encontrou com um grupo de
frades franciscanos em São Paulo
como parte de sua vida espiritual,
trouxe à tona a figura do Papa
Francisco, chamando-o de "um
homem de coragem exemplar. O
Papa Francisco se posicionou so-
bre todas as questões em qualquer
lugar do mundo. Falou da minha
prisão, da guerra da Rússia com a
Ucrânia, e não hesita em evocar a
injustiça de qualquer conflito".

Assim, essa saga do bem con-
tra o mal é colocada na voz de apoi-
adores de Bolsonaro como se o mal
fosse defender a vida, a paz, ser
contra o armamentismo e defen-
der o planeta e seus habitantes.

Lamentável retórica e mais
ainda lamentável interpretação
que apenas antecipa o fim da bon-
dade e alimenta o ódio e a guerra.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

As normas para venda a
recém-nascidos e crianças

Marcelo Cançado

Criada há mais
de 40 anos, a
 NBCAL (Norma

Brasileira de Comerci-
alização de Produtos
para Lactentes e Crian-
ças de 12 meses a 3
anos) é a diretriz cen-
tral da política pública
de proteção ao aleitamento mater-
no. Por isto, atenção lojistas, su-
permercadistas e afins. Atualiza-
da nos últimos anos, ela define
obrigações e impedimentos refe-
rentes a comercialização, rotula-
gem e propaganda de fórmulas in-
fantis, mamadeiras, bicos, chupe-
tas e protetores de mamilo.

O seu objetivo é contribuir
para o uso apropriado destes
produtos, de forma que não
ocorra interferência na práti-
ca do aleitamento materno.

Ela existe porque as práticas
alimentares inadequadas nos pri-
meiros anos de vida estão ligadas
à morbidade de crianças por do-
enças infecciosas, afecções respi-
ratórias, cárie dental, desnutrição,
excesso de peso e carências especí-
ficas de micronutrientes como as
de ferro, zinco e vitamina A.

Afinal, o aleitamento mater-
no exclusivo nos primeiros seis
meses de vida e complementado
até dois anos de idade ou mais é o
melhor para a mãe e para o bebê.

De acordo com a Norma, é
proibida a realização de promoção
comercial, incluindo merchandi-
sing, em todos os meios de comu-
nicação (eletrônicos, escritos, au-
ditivos e visuais). Estratégias de
marketing para induzir vendas ao
consumidor no varejo como expo-
sições especiais, cupons de descon-
to, preços abaixo dos custos, des-
taque de preço, prêmios, brindes,
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vendas vinculadas e
apresentações especiais.

Em caso do des-
cumprimento, os esta-
belecimentos são puni-
dos com advertência,
multa, inutilização de
produto, interdição, sus-
pensão de venda do pro-
duto, cancelamento de
registro de produto, proi-

bição de propaganda, imposição de
mensagem retificadora e suspensão
de propaganda e publicidade.

Os produtos regulados pela
NBCAL incluem fórmulas infantis
para lactentes; fórmula de nutri-
entes apresentada ou indicada para
recém-nascido de alto risco; fórmu-
las infantis de seguimentos para lac-
tentes; alimentos de transição e ali-
mentos à base de cereais indicados
para lactentes e crianças de primei-
ra infância ou bebidas à base de leite
ou não, quando comercializados ou
como apropriados para a alimenta-
ção de lactentes e crianças de pri-
meira infância; leites em geral; tam-
bém inclui bicos, chupetas, mama-
deiras e protetores de mamilo.

———
Marcelo Cançado, presi-
dente da ACIPI (Associ-
ação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba)

Primeiro turno

Assistimos no
último domin-
 go um movi-

mento esperado por
muitos, mas que foi
subestimado, a for-
ça do bolsonarismo,
p r i n c i p a l m e n t e
quando se trava
uma "guerra santa".
A vitória de Marcos
Pontes e o primeiro lugar de
Tarcísio foram avassaladores.

Esse foi meu principal
tema enquanto estive como pré
candidato, sem dialogar com
cristãos, sem abrir espaço para
evangélicos, a esquerda não
vai conseguir prosperar.

Esse papo de: "Esquerda é
satanismo", "Vai fechar igre-
jas", "Bolsonaro representa
deus", por mais absurdo que
pareça, cola no meio evangélico.

Está provado que pautas
identitárias, não são caminhos
plausíveis, além da judicializa-
ção da política, que, por exem-
plo, atropelou o Poder Legislati-
vo inúmeras vezes, que deve dar
um "troco" a partir de 2023.

Ainda que seja difícil rever-
ter seis milhões de votos, Bolso-
naro mostrou que já venceu,
principalmente no Congresso Na-
cional. Apesar do discurso fúne-
bre que deu após as eleições de
domingo (2), perplexo com a re-
alidade de que não tem a am-
pla maioria que acreditava,
ainda que o Datafolha errou, o
Datapovo errou mais ainda...

Falando de Piracicaba, as-
sistimos o fim de uma era, a do
deputado estadual Roberto Mo-
rais (Cidadania), que muito fez
pelo município e região, ficou fora
da Alesp após seis mandatos.
Não acredito que "não fez nada",
como dizem muitos, mas o des-
gaste é natural, o fim do político

de centro tem sido a
toada atual. Barjas
Negri (PsDB) está nes-
se núcleo? Helinho Za-
natta (PSC) ganhou
sem se posicionar, mas
a tendência é o au-
mento da polarização.

Alex de Madurei-
ra (PL), por sua vez,
mostrou que não pre-

cisa necessariamente dos "votos
da igreja", a Assembleia de Deus-
Madureira, apesar de ter dimi-
nuído a sua votação, reelegeu
"na raça" e esse mérito é dele.

Destaco a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT),
mais de 155 mil votos. Como ela
mesma afirmou, "uma votação
expressiva", inequivocamente a
parlamentar petista se projeta
como a principal liderança de
esquerda de Piracicaba e Re-
gião, e fica a pergunta: seria um
nome forte para 2024 para a
Prefeitura de Piracicaba? É cedo
para afirmar, mas a verdade é
que seu nome, além de forte,
agrega as mais diversas forças.

Reafirmo, em alguns casos,
"A montanha pariu um rato"
com a votação inexpressiva de
muitos, mas o termômetro de
2024 começa a mostrar, como diz
Zezinho Pereira: "Tá medindo a
febre", enquanto eu prefiro usar
a expressão: "Será uma carnifi-
cina política". Quem viver, verá.

———
F r a n c y s  A l m e i d a ,
advogado
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PESQUISAS
Um dos assuntos do mo-

mento, são as pesquisas, que ga-
nharam grande destaque duran-
te a campanha eleitoral. Enquan-
to os petistas sempre comemora-
vam os números favoráveis, os
bolsonaristas seguidamente con-
testavam, alegando que as pre-
visões eram irreais. Conhecido os
resultados do primeiro turno, as
distorções se confirmaram em
vários cenários, levando o Minis-
tério da Justiça e da Segurança
Pública a determinar investiga-
ção por parte da Polícia Federal.
Também CPI? Acreditamos ser

desnecessária. Poderia o minis-
tro Alexandre de Morais, presi-
dente do TSE, que já anunciou
várias decisões polemicas, suspen-
der neste momento, a divulgação
de pesquisas. Defenderia a lisu-
ra, combatendo a suspeição.

PONTO FINAL
Segundo dados do TSE

(Tribunal Superior Eleitora),
pessoas físicas l igadas ao
agronegócio, doaram 21 vezes
mais para candidatos do PL
do que ao PT. Jair Bolsonaro
recebeu R$ 3,2 milhões e Tar-
císio de Freitas R$ 968 mil.

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO

Câmara discute requerimento
sobre demanda em creche
Pauta da Ordem do Dia da 48ª reunião ordinária conta com seis proposituras
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Os 26% que podem decidir o presidente
Dirceu Cardoso Gonçalves

Agrande corrida começada
na segunda-feira, por Lula
 e Bolsonaro, mira os 32,7

milhões de eleitores (20,94%) que
se abstiveram e os 4,6 milhões
(5.09%) que votaram branco e
nulo. Eles precisam ser motivados
a votar e optar por aquele que me-
lhor incorporar suas concepções de
Brasil. Além da atração dos au-
sentes e dos que não atribuíram
seu voto a ninguém, as campanhas
também terão a tarefa de atrair os
8,4 milhões (7,23%) de votos da-
dos no primeiro turno a Simone
Tebet e Ciro Gomes e, se possível,
tentar buscar uma parcela da
votação atribuída aos nanicos
que concorreram à presidência.

Os dois finalistas começaram
a receber o apoio dos ex-concor-
rentes, de governadores e de ou-
tras lideranças. Difícil é estimar
o quanto isso pode acrescentar ao
apoiado, já que os apoiadores não
são "donos" dos votos; apenas os

receberam no último domingo e
não há a certeza de que tenham
força para repassá-los. O proces-
so se repetirá nos 12 estados
cuja eleição governadora tam-
bém ficou para decisão em se-
gundo turno, no próximo dia 30.

Numa eleição que promete ser
apertada no ainda turno final, es-
pera-se a prática do verdadeiro
voto útil pelos eleitores que falta-
ram ou gravaram branco ou nulo.
Que, desta vez, escolham o candi-
dato que lhe pareça o melhor (ou o
"menos pior") e votem nele. Isso
pode decidir a eleição, já que os
votantes convictos que recolheram
num dos finalistas dificilmente
optariam pelo seu concorrente.

Para o bom andamento do
segundo turno, no entanto, é pre-
ciso precaução com as pesquisas.
Quem errou em larga escala e pode
até ter influenciado nos resulta-
dos do último domingo, não me-
rece ser levado a sério. O levanta-
mento das intenções de votos, des-
de que justo e confiável, é uma
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eficiente ferramenta para a corre-
ção do andamento das campanhas.
Mas a sua divulgação da forma
que ocorreu nos últimos meses é
perniciosa, podendo, após apura-
ções, até configurar-se como crime.

A CPI (Comissão Parlamentar
de Inquérito) proposta no Senado é
um bom instrumento para modu-
lar o setor. Penso que mais do que
apurar supostas falhas e delitos
infelizmente cometidos, uma inves-
tigação dessa envergadura terá
mais utilidade se no seu relatório o
principal não for as acusações aos
errantes, mas o encaminhamento
de medidas que evitem a repetição
das inconformidades. Precisamos
aperfeiçoar a legislação que auto-
ria e regula a realização de pesqui-
sas. Seus consumidores e a socie-
dade têm de ser protegidos con-
tra fraudes e inconsistências.

Pesquisas e levantamentos de
opinião pública são úteis para as
decisões empresariais de fabrica-
ção, lançamento e distribuição de
produtos. Constituem suporte ao
planejamento estratégico de em-
preendimentos públicos e privados
e a uma série de ações cujo suces-
so é mais plausível quando conhe-
cida previamente a opinião do pú-
blico-alvo. A prospecção da ten-
dência do eleitorado é, sem dúvi-
da, a menos importante ação no
mundo das pesquisas. Mas ganha
repercussão devido à polarização
dos concorrentes e, principal-
mente, porque os números apu-
rados são confrontados com o
resultado das urnas. Fica explíci-
to quem errou e até concluir se
foi apenas erro ou algo mais...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da AS-
POMIL (Associação de As-
sist. Social dos Policiais Mi-
litares de São Paulo). Email:
aspomilpm@terra.com.br.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba vai discutir, na 48ª reu-
nião ordinária, hoje, 6, o requeri-
mento 709/2022, de autoria da
vereadora Ana Pavão, que ques-
tiona a Secretaria Municipal de
Educação sobre a disponibilida-
de de vagas para a demanda de
creche, para o período integral. O
documento integra a pauta da Or-
dem do Dia da reunião e será colo-
cado em votação pelo Plenário.

A parlamentar já havia ques-
tionado a secretaria em maio deste
ano sobre o tema, através do re-
querimento 356/2022. Em ofício
direcionado ao gabinete da verea-
dora, a pasta informou que, para o
atendimento das crianças inscritas
de 0 a 3 anos, existe uma lista de

espera, que pode ser acompanha-
da pelo site da Prefeitura. A partir
disso, foram solicitadas mais in-
formações a respeito do tema. A
vereadora questiona, agora, se
existe a possibilidade de atendi-
mento de todos os inscritos para o
período integral, qual é o tempo
de espera e quais as medidas têm
sido adotadas pelo Poder Executi-
vo para atender a demanda.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS – A pauta da Ordem do Dia
desta 48ª reunião ordinária conta
ainda com o requerimento 710/
2022, também de autoria da vere-
adora Ana Pavão, que solicita in-
formações sobre estudo para me-
lhoria na segurança do trânsito no
bolsão da avenida Antônio Faza-

naro, próximo ao nº 1575, no Jar-
dim Caxambu. O documento reite-
ra a indicação 665/2022, sobre o
mesmo assunto. Além dos requeri-
mentos, em primeira discussão, na
reunião, também está prevista a
votação de um projeto de lei sobre
denominação de espaço público.

A Ordem do Dia possui ain-
da três projetos de decreto legis-
lativo em discussão única, dois
deles que dispõem sobre a con-
cessão de honrarias pela Casa e o
PDL 53/2022, de autoria do ve-
reador Laércio Trevisan Jr, que
acrescenta, no decreto legislativo
4/1998, a possibilidade de realiza-
ção da sessão solene em comemo-
ração ao dia 9 de julho, aniversá-
rio da Revolução Constitucionalis-

ta de 1932, no entorno do Monu-
mento ao Soldado Constituciona-
lista, na praça José Bonifácio, ou
no auditório do Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Moraes.

Os trabalhos legislativos po-
derão ser acompanhados, ao vivo,
a partir das 19h30, pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube) e pela Rádio Câmara Web.
A Rádio Educativa 105,9 FM ini-
cia a cobertura às 20h. O público
também pode acompanhar os tra-
balhos camarários presencial-
mente, com entrada pela rua Al-
feres José Caetano, 834, Centro.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) esteve nesta terça-feira (4)
na escola escola municipal “Profes-
sora Antônia Benedita Eugênio”,
localizada no bairro Mário Dedini,
para conhecer o projeto de revitali-
zação de área verde dos alunos do
5º ano C. Após inúmeros estudos e
discussões sobre o descarte indevi-
do de lixo e implantação de área de
lazer, os estudantes elaboraram
um projeto de praça contígua à es-
cola para uso da comunidade.

O trabalho desenvolvido pe-
los alunos da Sala de Recupera-
ção Intensiva do 5º Ano conta
com questionário realizado com
a comunidade sobre os hábitos de
lazer e abaixo assinado para a re-
vitalização da área em questão,
além de maquete e plano de im-
plantação a ser apresentado
para o vereador Gustavo Pom-
peo, representante da Região Nor-
te, e para o chefe do Executivo.

O projeto está sendo realizado
em várias etapas: Na primeira de-
las, será distribuído questionários
para as famílias e à vizinhança para
a pesquisa dos hábitos de lazer da
comunidade e o que a mesma an-
seia para a área em questão.

Será feito levantamento da
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Alunos apresentam a vereador
projeto de revitalização

Gustavo Pompeo foi recebido por alunos e professores da EM
“Professora Antônia Benedita Eugênio” , do bairro Márdio Dedini

área e discussão sobre o descarte
indevido de lixo e as potencialida-
des do lugar, além da divisão dos
alunos em grupos de pesquisa
para as subáreas do local e apre-
sentação para o restante da sala.

As etapas preveem, também,
a elaboração de um plano de mas-
sas para a localização de cada equi-
pamento a ser oferecido (área pet,
área de ginástica, campo de fute-
bol, área de descanso, pista de ca-
minhada e horta comunitária) e
um projeto de implantação, e uma
maquete, que estão sendo elabo-
rados pelos alunos junto com re-
colhimento de assinaturas de mo-
radores para o abaixo-assinado
para a implantação do projeto.

O programa está em desenvol-
vimento e os estudantes estão mui-
to engajados na proposta, pois a
revitalização do espaço faz parte do
dia-a-dia de cada um deles e trará
uma melhora na qualidade de
vida da comunidade. Os alunos
entenderam como o cidadão pode
buscar seus direitos: mobilizaram
a comunidade convencendo-os a
assinar um abaixo-assinado e
descobriram sobre os principais
materiais descartados, suas ca-
racterísticas e destino correto.
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Área verde recebe iluminação

Em setembro, a Secretaria
Municipal de Obras (Semob) rea-
lizou a instalação de iluminação
em área verde do bairro Residenci-
al Serra Verde. A construção foi in-
dicada à secretaria pelo presidente
da Câmara Municipal de Piracica-
ba, o vereador Gilmar Rotta (PP).

Após ouvir relatos de mo-
radores que alegavam se sentir
inseguros para frequentar a
área verde localizada em torno

Assessoria Parlamentar

Divulgação

Gilmar Rotta indicou a construção dos braços de iluminação à Semob

rua Professor Luiz Gonzaga
Engelberg Lordello, o parla-
mentar visitou o espaço e indi-
cou ao Executivo a instalação
de braços de iluminação no lo-
cal, que é extenso e muito utili-
zado pela população para lazer.

A Semob realizou o traba-
lho de instalação da iluminação
por toda o local, proporcionan-
do mais visibilidade e segurança
aos frequentadores do espaço.

Em celebração ao Dia das Cri-
anças, em 12/10, o Museu Históri-
co e Pedagógico Prudente de Mo-
raes convida a comunidade para
participar de ações educativas que
ocorrerão na próxima terça-feira,
11, a partir das 13h. O evento é gra-
tuito e com vagas limitadas.

Na programação, as crianças
poderão conferir apresentações
com dublagem de personagens,
brincadeiras musicadas e também
poderão participar de pintura faci-
al e cabelo maluco. Haverá ainda a
oficina intitulada Afrocaipiracica-
bano: conhecendo os batuques e a
capoeira, através do lúdico, com
Marcinha Vila África. Para finali-
zar o evento acontecerá um show
de mágica. O objetivo é trazer as
crianças para a instituição para
que estas ocupem o espaço cultu-
ral, onde possam sentir-se perten-
centes à comunidade e também
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Museu comemora data com ações educativas

Museu Prudente de Moraes comemora Dia das Crianças com atividades

Divulgação

agentes ativos na criação da nos-
sa memória e da nossa história.

“Teremos no Museu Pruden-
te de Moraes um programa especi-
al para o Dia das Crianças, ofere-
cendo atividades recreativas que

incentivarão as crianças a explo-
rar sua imaginação e criatividade,
através do lúdico”, destacou Érica
Stocco Frasson, diretora do museu.

Para participar das ativida-
des será necessário realizar agen-

damento pelo telefone 3422-3069
ou do e-mail mprudentedemoraes
@piracicaba.sp.gov.br. As va-
gas são limitadas.

PROGRAMAÇÃO - 13h às
14h – Apresentação com dublagem
dos personagens Rapunzel e Flynn,
com brincadeiras musicadas; 14h
às 15h – Pintura facial e cabelo
maluco; 15h às 16h – Oficina Afro-
caipiracicabano: conhecendo os
batuques e a capoeira através do
lúdico, com Marcinha Vila África;
16h às 17h – Show de Mágica.

SERVIÇO
Dia das Crianças no Museu
Prudente de Moraes. Dia 11/
10/2022 (terça-feira), das 13h
às 17h, no Museu Histórico e
Pedagógico Prudente de Mo-
raes, localizado à rua Santo An-
tônio, 641, Centro. Informa-
ções: (19) 3422-3069. Gratuito
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Prazo para prestação
de contas está aberto

A legislação eleitoral estabele-
ce que candidaturas e partido polí-
ticos que disputaram apenas o pri-
meiro turno devem apresentar pres-
tação de contas de campanha à
Justiça Eleitoral entre essa segun-
da-feira (3) e 1º de novembro.

As informações e a docu-
mentação comprobatória devem
ser inseridas no Sistema de Pres-
tação de Contas Eleitorais
(SPCE). Esse sistema gera um
arquivo compactado que deve ser
armazenado em uma mídia físi-
ca do tipo pendrive a ser entre-
gue à Justiça Eleitoral para vali-
dação e envio da documentação
ao TSE. Inovação implantada
nas Eleições 2022, o sistema Co-
letaCand, desenvolvido pelo
TRE-BA, permite que candida-
tas, candidatos e partidos envi-

em o conteúdo da mídia por meio
eletrônico, dispensando o com-
parecimento ao Tribunal para en-
trega. Assim, todos os procedi-
mentos de prestação de contas
poderão ser efetuados online.

A mídia ainda pode ser en-
tregue na Seção de Expedição e
Protocolo Administrativo (SE-
PAE), na sede do TRE. Nesse
caso, é necessário agendar a en-
trega. Os diretórios municipais
podem entregar a mídia pelo sis-
tema ColetaCand ou ao cartório
eleitoral de sua circunscrição.

Mais detalhes estão disponí-
veis no Guia de envio de prestação
de contas eleitorais e de geração de
mídias. Candidatos e direções par-
tidárias que disputam o segundo
turno têm até 19 de novembro para
apresentar a prestação de contas.

A partir desta sexta-feira (7),
estão abertas as inscrições para a
palestra “Divórcio, Guarda e Pen-
são Alimentícia - uma solução ju-
rídica para problemas em famí-
lia”, ofertada pela Escola do Le-
gislativo da Câmara Municipal de
Piracicaba. O evento será realiza-
do de forma on-line no dia 22 de
novembro, das 14 às 17 horas.

A palestra integra a programa-
ção do eixo de difusão cultural da
Escola e é destinada especialmente
a mulheres. A ministrante será Ce-
cília de Lara Haddad, advogada
formada há 20 anos pela Pontifí-
cia Universidade Católica de Cam-
pinas, atuante na área de direito
de família, com ênfase na violên-
cia doméstica contra a mulher.

No evento, a palestrante abor-
dará as diferenças entre os tipos

de divórcio (consensual, litigio-
so, judicial e extrajudicial), assun-
tos relacionados às ações de di-
vórcio, como partilha de bens,
guarda dos filhos menores, regi-
me de convivência e pensão ali-
mentícia, tipos de guarda (unila-
teral, compartilhada e alternada),
ameaças dirigidas às mulheres
quando essas desejam sair de ca-
samentos abusivos, entre outros.

As inscrições podem ser fei-
tas até dia 20 do próximo mês e
é possível encontrar mais infor-
mações no site www.camara
piracicaba.sp.gov.br. Os participan-
tes receberão, por e-mail ou
WhatsApp, o link da plataforma
Zoom, onde o encontro aconte-
cerá. Haverá, também, transmis-
são simultânea no canal da Es-
cola do Legislativo no YouTube.
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Divórcio, guarda e pensão:
inscrições iniciam sexta (7)
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Secretário e vereador vistoriam
obras de escolas municipais
Somadas, as unidades atendem mais de 270 crianças e recebem o pacote de obras
que atenderão todas as 124 escolas municipais, com investimento de R$ 43,9 milhões

ALMEIDA

O ex-vereador Chico Almei-
da (PT) está feliz, comemorando
a votação do Partido dos Traba-
lhadores em Piracicaba, desta-
cando-se a votação da Professo-
ra Bebel para deputada estadual
e do candidato a federal Jilmar
Tatto, para quem desenvolveu
amplo trabalho, juntamente com
seus apoiadores. Política eleitoral
se faz assim: vontade e trabalho
e sola de sapatos. E também guar-
da fotos: aparecem Almeida e Tat-
to, quando visitaram a redação de
A Tribuna em 2018, quando o de-
putado federal eleito agora foi
candidato ao Senado Federal.

FRAUDE?
Lamentáveis as bobagens que

são postadas nas redes sociais - os
meios mais suspeitos para a infor-
mação correta, infelizmente - quan-
to a vários temas, especialmente
sobre as urnas eletrônicas. A Jus-
tiça Eleitoral brasileira é de altíssi-
mo nível, um trabalho dedicado
dos magistrados e servidores pú-
blicos, assim como dos cidadãos
para tal ação convocados. Seria
melhor que, em lugar dessas pos-
tagens, apresentassem algum pro-
jeto, uma ideia a discutir.

OMETTO
O empresário Rubens Ometto,

líder do Grupo Cosan, está entre os
maiores doadores de campanha em
2022. Seus recursos foram, na
maioria, para candidatos ligados
aos candidatos apoiados pelo pre-
sidente Jair Bolsonaro, destacan-
do-se Tarcísio de Freitas, candida-
to dos Republicanos ao Governo do
Estado. Do PT, o deputado federal
Carlos Zarattini foi contemplado
com R$ 100 mil, e que foi reeleito.
No total, as doações de Ometto che-
gam a seis milhões de reais. Quem
tem, tem; quem pode, pode.

NORTE
A Região Norte do Brasil terá

o Pará (leia-se governador Hel-
der Barbalho) e o Amazonas com
campanha declarada em favor do
ex-presidente Lula (PT) para a Pre-
sidência da República. Aos poucos,
pelo jeito, há um clima em favor do
candidato que chamam de "es-
querda", enquanto o candidato
de "direita", Jair Bolsonaro (PL)
recebe apoios dos governadores
de Minas Gerais e São Paulo.

SERRA
O antigo adversário de Lula

e senador José Serra (PSDB) -
não foi eleito deputado federal,
apesar dos esforços de tantos
amigos, como o do ex-prefeito
Barjas Negri (PSDB) - declarou
apoio ao candidato petista. Como
o vice Geraldo Alckmin, Serra dá
amostra de espírito público, de
democrata, e que as questões cir-
cunstanciais de campanha nada
têm a ver com a substância que en-
volve o maior do projeto coletivo.

PDT
O presidente do PDT, Carlos

Luppi, fez o mesmo, com a Execu-
tiva Nacional e as Executivas Es-
taduais da legenda tomando po-
sição em favor da candidatura de
Lula ao Palácio do Planalto. Por
sua vez, o ex-governador Ciro Go-
mes acompanhou a decisão unâ-
nime dos seus companheiros de
partido, destacando-se seus ir-
mãos, especialmente o senador Cid
Gomes. O Portal do José fez um
comentário sobre isso lembrando
que Leonel Brizola chamou Lula de
"sapo barbudo" e, depois, estiveram
unidos em outras campanhas.

DECADÊNCIA - I
Refere-se à "decadência elei-

toral". O mesmo ocorreu com o
deputado estadual Roberto Mo-
rais (Cidadania) para sua sexta

reeleição - tentou o sétimo man-
dato na Alesp -, obtendo 16 mil
votos, também ocorreu com os
falecidos Mendes Thame e João
Herrmann Neto. Eles tentaram o
quinto ou sexto mandato e tive-
ram em torno de 13 mil votos em
Piracicaba. Isso significa que a ree-
leição para o Legislativo tem limite.

DECADÊNCIA - II
Isso ocorreu também com o

deputado estadual Campos Macha-
do (Avante) que tentou seu novo
mandato na Alesp. Também de car-
reira brilhante na política, tendo
organizado o PTB no Estado de
São Paulo, assim como o Avante,
Campos não conseguiu os votos
necessários para continuar no
Palácio Nove de Julho. Não é
demérito. É a certeza de que o povo
cansa nos "vícios" que se criam em
torno da reeleição. Há tantos car-
gos para disputa na República!

SUPLICY
Exemplo de exercício político-

eleitoral é do hoje vereador Eduar-
do Matarazzo Suplicy. Foi deputa-
do estadual, foi deputado federal,
foi senador por três mandatos, e
agora eleito deputado estadual,
com quase um milhão de votos.
Pelo menos a troca da disputa de
cargos já parece dar mais respiro
ao exercício democrático. Isso
ocorreu há tempos com o ex-mi-
nistro e ex-governador Jair Soa-
res, que encerrou sua carreira
como vereador em Porto Alegre.

BANCADAS - I
O Partido Liberal (PL) de fato

fez história elegendo tantos sena-
dores, deputados federais e esta-
duais no País, assim como o Bloco
PT-Psol. Mas os críticos respondem
ao vereador Laércio Trevisan Jú-
nior - tradicional líder da legenda
em Piracicaba - que não é mérito
algum do partido e, sim, da polari-
zação que tomou conta no País. E
Trevisan entende muito bem isso.

BANCADAS - II
A votação para o Poder Le-

gislativo está atrelada ao partido
dos candidatos Bolsonaro e Lula,
estes, sim, os responsáveis pela
eleição de tantos parlamentares.
Caso optassem por outra legen-
da, todos esses votos migrariam
para as mesmas. Portanto, refor-
çam os críticos, a conquista não é
mérito dos partidos. Aliás, per-
guntar não ofende: existem par-
tidos no Brasil? Só o PT tem uma
aparência mais de partido, mas é
rachado em quantas fatias?

BANCADAS - III
Que o diga o PSL (Partido So-

cial Liberal), pelo qual o presiden-
te Bolsonaro foi eleito em 2018.
Fez, na eleição passada, uma ban-
cada considerável e, agora, apre-
sentou números irrelevantes. Ou
seja, quem puxa voto para o parti-
do é o cabeça da chapa presidenci-
al. PSL não passa de um partido
nanico no Congresso Nacional.

PARA 2024
Se o político tem convicção de

ser candidato em 2024, seja a pre-
feito, vice ou vereador, e não come-
çou tratar do tema desde segunda
(03), significa que já perdeu três
dias de trabalho. A campanha co-
meça no dia seguinte ao dia da elei-
ção e quem não perde tempo com
isso é o ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB). Seus aliados já estão se
preparando: ou para apoiá-lo ou,
em ações secretas, à procura de
outro candidato. Talvez uma can-
didata, pois o sonho de muitos é
ter, em Piracicaba, uma mulher na
chefia do Executivo. Quem sabe?

REELEIÇÃO
Apesar de muitos assoprarem

brasa para acender o fogo de cam-
panha de reeleição do prefeito Lu-
ciano Almeida (sem partido), é cer-
to de que ele, como sempre disse,
não será candidato em 2024. E se
for, com certeza, está aguardan-
do a arrumação partidária para
se filiar a alguma legenda. Até ago-
ra, o silêncio está falando mais
alto. Diga algo, prefeito Luciano!

POSIÇÃO
O deputado estadual Alex de

Madureira (PL), reeleito e com
maior votação em Piracicaba,
gravou vídeo de apoio à reeleição
do presidente Jair Bolsonaro (PL)
e à candidatura de Tarcísio de
Freitas (Republicanos) ao Gover-
no do Estado de São Paulo. Fez o
mesmo o que o governador Ro-
drigo Garcia (PSDB) fez. "Temei
posição", disse ao Capiau. É que,
durante a campanha, a maioria
dos seus "santinhos" deixou li-
vre outros cargos. É a política.

Na última terça-feira, dia 4, o
secretário municipal de Educação
de Piracicaba, Bruno Roza, visitou
as estruturas da Escolas Munici-
pais Laura Kiehl Lucci, localizada
no Parque 1º de Maio, e Dona
Maria Guilhermina Lopes Fagun-
des, no Centro. As unidades já re-
cebem as obras que atenderão to-
das as 124 escolas municipais, com
investimento de R$ 43,9 milhões.

Acompanhado da equipe téc-
nica da SME e do vereador Thiago
Ribeiro, o chefe da pasta vistoriou
as estruturas das unidades da Rede
Municipal de Ensino, passando pe-
las salas de aulas, conversando com
alunos e servidores municipais.

Na unidade do 1º de Maio,
foram recepcionados pela diretora
da unidade, Karina Cristine Do-
mingos Elias Teixeira, e puderam
vistoriar o andamento das obras.
Pela equipe, ficaram definidas no-
vas melhorias que a unidade rece-
berá. Atualmente a escola atende
cerca de 196 alunos de 0 a 5 anos.

O secretário e o vereador
também acompanharam as inter-
venções na Escola Municipal
Dona Maria Guilhermina Lopes
Fagundes, que também passa por
melhorias. Por lá, já está em exe-
cução a pintura externa, manu-
tenção em salas de aula, adapta-
ção na lavanderia da unidade,
bem como revitalização de mu-
ros, que beneficiarão os 82 alu-
nos matriculados. O comando da
unidade é da diretora Jussara
Aparecida Rossilho de Camargo.

“As crianças e as equipes
merecem boas estruturas para
desenvolver as atividades peda-
gógicas, corroborando para a
melhoria no aprendizado de to-
dos eles. Logo essas interven-
ções chegarão em todas as 124
escolas. Estarei sempre nas
unidades acompanhando de
perto o avanço dessas interven-
ções. Somente neste ano, temos
a previsão de contemplarmos
40 delas”, destaca Bruno.
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A engenheira Ana Cabana explica as intervenções da EM. Laura
Kiehl Lucci ao vereador Thiago Ribeiro e ao secretário Bruno Roza

A Tribuna

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), é uma das expositoras
presentes na 4ª edição da Esal-
qShow 2022, evento realizado pela
Esalq/USP, que visa aproximar a
universidade da sociedade por
meio da troca de conhecimento.

Neste ano, o evento acontece
desde ontem, 5, e segue até dia 8,
e estará aberto para visitação do
público nos dias 6 e 7, das 9h às
17h, no campus da Esalq. O tema
da edição deste ano é A Cadeia
Produtiva da Cana-de-Açúcar,
com painéis técnicos sobre o setor
sucroenergético, palestras e rodas
de conversa, exposição de proje-
tos da comunidade Esalq, mos-
tras de startups e de empresas
patrocinadoras do agronegócio.

O estande da Sema foi orga-
nizado para apresentar os princi-
pais programas desenvolvidos
pela secretaria em prol dos pro-
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Secretaria é expositora na 4ª edição da EsalqShow

EsalqShow visa aproximar a universidade da sociedade
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dutores rurais de Piracicaba,
como a Patrulha Agrícola, o PSA
(Pagamento por Serviços Ambi-
entais), o Selapir (Selo Local de
Alimentos de Piracicaba), o Pro-
grama Municipal de Aquisição da
Agricultura Familiar e o de Agri-
cultura Urbana, entre outros.

A Sema também está expondo
mudas de árvores nativas do Vivei-
ro Municipal, sob responsabilidade
da Sedema (Secretaria Municipal de
Defesa do Meio Ambiente), que ao
final do evento serão doadas.

Para a secretária da Sema,
Nancy Thame, a participação na
EsalqShow é fundamental para a
divulgação das políticas públicas
desenvolvidas pela Sema. “Esta-
mos trabalhando muito para de-
senvolver programas em conjun-
to com os agricultores, pensando
no incentivo à agricultura local e
na promoção da segurança ali-
mentar e nutricional do nosso
município”, ressalta Nancy.

CCCCCAMPINASAMPINASAMPINASAMPINASAMPINAS

Comgás inaugura novo espaço focado em inovação e tecnologia
A Comgás, maior distribui-

dora de gás natural encanado do
Brasil, inaugurou oficialmente,
no último dia 12 de setembro, o
novo espaço físico em Campinas
(SP). Chamado de Centro Opera-
cional do Interior (COI), o local é
a sede da Plugue, plataforma de
Inovação da Companhia, e conta
com um “espaço maker”, em par-
ceria com a startup Drone Power,
que será dedicado à inovação,
criação e prototipação de novos
projetos e soluções da Comgás. O
espaço também expõe todas as
iniciativas e projetos já em anda-
mento na área de Inovação e ser-
virá de hub para a empresa fazer
parcerias com startups e univer-

sidades da região. Campinas foi
escolhida por ser o maior polo tec-
nológico da América Latina.

O local também abriga o Cen-
tro de Controle Operacional
(CCO) da Comgás, que integra e
reúne, em um mesmo espaço, a
sala de despacho dos serviços de
campo, o gerenciamento de emer-
gências e a sala de controle, com
ganhos de gestão operacional,
segurança e eficiência. Toda a
rede de gasoduto da Comgás
(mais de 20 mil quilômetros) é
monitorada 24 horas pelo CCO,
que trabalha com ação imediata em
caso de vazamentos e incidentes.

“A cidade é uma referência
em centros de pesquisa, tecno-

logia e inovação, seja por conta
das universidades, seja pela
forte presença de startups. É
fundamental a Comgás estar
próxima desse ecossistema para
desenvolver novas tecnologias e
soluções que ofereçam mais
energia com menos emissões e,
assim, seguir desenvolvendo a
infraestrutura de gás encanado
do país”, destaca Cristiano Bar-
bieri, diretor de Tecnologia, Ino-
vação e Cliente da Comgás.

O escritório da Comgás já
existia na cidade do Interior e
era utilizado pelas áreas de ven-
das, emergência e construção na
região. Mas a inauguração feita
em setembro transferiu da cida-

de de São Paulo as áreas de tec-
nologia, núcleo de inovação aber-
ta, relacionamento com cliente,
suporte CIG (Centro Industriali-
zado de Gestão), faturamento,
arrecadação e pessoas e cultura.

O novo espaço conta com
2.324 metros quadrados, e pas-
sou por uma reforma para rece-
ber os novos colaboradores. Para
que a mudança fosse possível, a
Comgás investiu em um “up tec-
nológico” que permitisse uma ex-
periência híbrida satisfatória,
com a instalação de telas touch,
Wi-Fi 6, flipcharts digitais, além
de uma modernização total dos
espaços colaborativos, climatiza-
dores e gerador a gás natural.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Comissão de Meio Ambiente debate PL sobre coleta seletiva
A Comissão de Meio Ambi-

ente e Desenvolvimento Susten-
tável da Câmara reuniu-se na
manhã desta terça-feira (4) para
discutir projetos do Executivo e
realinhar o plano de trabalho.
Estiveram as vereadoras Ana
Pavão (relatora) e Sílvia Mora-
les (presidente) e o vereador
Paulo Camolesi (membro), além
de servidores da Câmara.

Durante o encontro foram
discutidos o projeto de lei comple-
mentar 14/2022, de autoria do
Executivo, que visa disciplinar o
sistema de coleta seletiva nos con-
domínios residenciais e comerci-
ais, empreendimentos e empresas
geradoras de até 200 litros por dia
de materiais recicláveis; e o proje-

to de lei complementar 16/2022,
também assinado pelo Executivo,
que traz alterações e acréscimos
ao Plano Diretor de Desenvolvi-
mento de Piracicaba e à Lei de uso
e ocupação, parcelamento, condo-
mínio e edificação do solo urbano.

A Comissão, após debruçar-
se sobre o projeto de lei comple-
mentar 14/2022, entendeu que a
propositura ainda precisa de um
tempo maior para análise. “Pre-
cisamos dirimir todas as dúvi-
das para que possamos emitir
um parecer justo”, disse Ana.

Em relação ao realinha-
mento do plano de trabalho, a
Comissão também traçou no-
vas estratégias para agilizar o
trâmite das proposituras.

Durante o encontro foram discutidos projetos de lei
complementar que versam sobre coleta seletiva em
condomínios e alterações e acréscimos ao Plano Diretor
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Bebel: “Rodrigo Garcia,
Bolsonaro e Tarcísio são
farinhas do mesmo saco”
Para ela, Garcia “mostra que seu projeto político é o da indiferença
frente ao morticínio evitável de quase 700 mil vidas na pandemia”

MMMMMÉQUIÉQUIÉQUIÉQUIÉQUI

McDonald’s revela os
ingredientes exclusivos

O momento mais esperado e
aclamado pelos fãs de McDonald’s
e da Copa do Mundo FIFA™ che-
gou: a revelação dos ingredien-
tes de cada sanduíche da linha
Seleções do Méqui. Os sanduí-
ches foram elaborados para
proporcionar momentos delici-
osos e fazendo referência aos
países que disputam o Mundial.

“Os desejos dos nossos clien-
tes estão no centro da nossa estra-
tégia. Os sanduíches temáticos já
viraram tradição e são esperados
com muita empolgação pelos clien-
tes, que desde o começo do ano já
compartilhavam essa expectativa
nas redes sociais. Por isso, estar
presente nesse momento de festa e
confraternização é de extrema im-
portância para nos aproximar ain-
da mais de nossos fãs e continuar
proporcionando experiências me-
moráveis. A Copa do Mundo FIFA
2022™ já começou para a gente e
com um sabor ainda mais especi-
al”, comenta João Branco, VP de
Marketing do McDonald’s.

Os sanduíches da linha Sele-
ções do Méqui contam com o mes-
mo cuidado com a qualidade e a
origem dos ingredientes da rede
que os clientes já conhecem. To-
dos os itens usam apenas coran-
tes e aromatizantes naturais.
Confira os detalhes de cada san-
duíche das Seleções Méqui:

 McBrasil: Pão tipo Brioche,
Carne 100% bovina, Molho Emul-
sionado Temperado, Alface, Toma-
te, Bacon e Empanado de Queijo.

 McCatar: Pão tipo Brioche,
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Carne 100% bovina, Molho Árabe
(Molho Emulsionado Cremoso Sabor
Hortelã), Cebola Crispy, Tomate e
Queijo processado sabor Emental.

 McMéxico: Pão tipo bri-
oche com batata, carne 100%
peito de frango, temperado em-
panado, Maionese sabor Pimen-
ta Jalapeño, Alface e Queijo pro-
cessado Sabor Cheddar.

 McFrança: Pão tipo Bri-
oche, Carne 100% bovina, Mo-
lho sabor queijo Brie, Cebola
Crispy, Tomate, Bacon e Queijo
processado sabor Emental.

 McAlemanha: Pão tipo
Brioche, Carne 100% bovina, Mai-
onese, Mostarda, Cebola Fresca,
Salame com borda de pimenta e
Queijo processado sabor Emental.

 McEspanha: Pão tipo
Brioche, Carne 100% bovina,
Molho emulsionado Temperado,
Alface, Queijo processado sabor
Emental e Copa Fatiada.

 McArgentina: Pão tipo
Brioche, Carne 100% bovina, Mai-
onese sabor Chimichurri, Cebola
fresca, Alface, Tomate, Bacon e
Queijo processado sabor Cheddar.

 McEstados Unidos: Pão
tipo brioche com batata, 100%
peito de frango, temperado e em-
panado, Molho não emulsiona-
do sabor Barbecue, Cebola Cris-
py, Bacon, Picles Crinkle e Quei-
jo processado sabor Cheddar.

  M c F l u r r y  B r a s i l :
Massa gelada de baunilha,
calda de banana com canela,
cobertura de caramelo e faro-
fa crocante de amendoim.

A Arcos Dorados é a mai-
or franquia independente do
McDonald’s do mundo e a
maior rede de serviço rápido
de alimentação da América
Latina e Caribe. A companhia
conta com direitos exclusivos
de possuir, operar e conceder
franquias locais de restauran-
tes McDonald’s em 20 países
e territórios dessas regiões.
Atualmente, a rede possui
mais de 2.250 restaurantes,
entre unidades próprias e de
seus subfranqueados, que
juntos empregam mais de

Sobre a Arcos Dorados
90.000 funcionários (dados
de 30/06/2022). A empresa
também mantém um sólido
compromisso com o desen-
volvimento das comunidades
nas quais está presente e
com a geração de primeiro
emprego formal para jovens,
além de utilizar sua escala
para impactar de maneira po-
sitiva o meio-ambiente. A Ar-
cos Dorados está listada na
Bolsa de Valores de Nova York
(NYSE: ARCO). Para saber
mais sobre a Companhia por
favor visite o nosso site.

Para a deputada estadual
Professora Bebel (PT), a  mani-
festação açodada de Rodrigo
Garcia declarando apoio incondi-
cional às candidatura de Jair
Bolsonaro e  de Tarcísio de Frei-
tas, no segundo turno das elei-
ções,  escancara seu oportunismo
— tanto que já foi inclusive questi-
onada por secretários de Estado e
pelo presidente do diretório esta-
dual do PSDB, Fernando Alfredo.

No entanto, ela diz não estra-
nhar esta  decisão de Rodrigo Gar-
cia, uma vez que “são farinhas do
mesmo saco e não contam com um
projeto a serviço do povo”, se refe-
rindo ao ex-governador João Do-
ria, a Tarcísio de Freitas, ao prefei-
to de São Paulo, Ricardo Nunes, e
ao presidente Jair Bolsonaro.

Em suas redes sociais, a  de-
putada Professora Bebel enfatiza
que esta posição de Garcia “mostra
que seu projeto político é o mesmo
que sustenta seus novos aliados: a
indiferença frente ao morticínio
evitável de quase 700 mil vidas na
pandemia da Covid-19 sob o gover-
no Bolsonaro, os retrocessos em
direitos sociais, a crueldade junto
aos servidores e o desmonte dos ser-
viços públicos. “Nesse segundo tur-
no o eleitor vai poder comparar e
ver que quem está do lado da popu-
lação que mais precisa”, ressalta.

Para a parlamentar,  o presi-
dente Bolsonaro, Tarcísio de Frei-
tas, João Doria e Ricardo Nunes
compactuam do mesmo projeto, o
populismo mal disfarçado que co-
loca asfalto na estrada em ano de
eleição, que oferece benefícios à po-
pulação que precisa do apoio do
Estado somente às véspera das elei-
ções. “É a enganação de quem con-
fiscou o salário dos aposentados  e
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Bebel diz que Ricardo, Doria, Garcia e Tarcísio são inimigos dos servidores e dos serviços públicos

pensionistas do Estado de São Pau-
lo e agora sinaliza com uma revo-
gação parcial só para conquistar
seus votos. É a elite porca que cospe
na cara do povo trabalhador e ma-
nipula seus sentimentos. São todos
farinha do mesmo saco!, enfatiza.

No entanto, a Professora Be-
bel diz que o momento é de mos-
trar as diferenças dos projetos
de Lula presidente e de Fernan-
do Haddad governador de São
Paulo. “Sem medo das mentiras
dessa turma, temos que manter

nosso compromisso firme em
nome de duas candidaturas ver-
dadeiramente comprometidas
com o interesse e o desenvolvi-
mento do Brasil e de São Paulo:
a do presidente Lula e a de Fer-
nando Haddad!”, completa.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Avenida Rui Barbosa
recebe faixas elevadas

Como forma de controlar a
velocidade dos motoristas que tra-
fegam pela avenida Rui Barbosa,
na Vila Rezende, a Secretaria Mu-
nicipal de Obras (Semob) realizou
a instalação de duas faixas ele-
vadas na via, após o vereador Gil-
mar Rotta (PP) encaminhar pe-
didos desde o ano de 2018.

Através das indicações 1507/
2018, 10/2020, 397/2021 e 4283/
2021, o parlamentar solicitou à
secretaria as instalações das fai-
xas elevadas, após ser procurado
por moradores e comerciantes da
região. Os munícipes apontaram

que os motoristas não respeitam
os limites de velocidade da via,
trazendo “preocupação e insegu-
rança”, tendo em vista que a
avenida possui um tráfego in-
tenso de veículos e pedestres di-
ariamente, podendo resultar em
acidentes e atropelamentos.

A Semob realizou as obras em
setembro e no último sábado (1),
instalando duas faixas elevadas na
altura dos números 304 e 489, dis-
ponibilizando áreas para que os
pedestres possam atravessar a via
com mais segurança, além de con-
trolar a velocidade dos veículos.

Divulgação

Obras ocorreram entre o mês de setembro e o início de outubro;
indicações foram encaminhadas pelo vereador Gilmar Rotta

Mantendo as melhores ex-
pectativas após dois anos de in-
terrupção, tudo pronto para a 12ª
Caminhada Entre Gerações, no
próximo sábado, dia 8, a partir
das 8 horas, com saída no bolsão
ao lado do Museu da Água e che-
gada no Largo dos Pescadores.

Inicialmente agendada para o
dia 1º de outubro, a caminhada
precisou ser transferida para este
sábado (8) por conta das condições
climáticas. Os kits continuam sen-
do vendidos. Toda a renda é rever-
tida para o Lar dos Velhinhos, Lar
Betel e Cantinho da Vovó Sônia.
Compostos por sacochila, camiseta,
squeeze, creme para mãos, álcool em
gel e brindes, podem ser adquiridos
em 9 unidades da Rede Drogal (7
em Piracicaba, 1 em São Pedro e 1
em Rio das Pedras), nos endere-
ços abaixo, ao valor de R$ 35,00.

Promovida pela Rede Drogal
e Instituto José Cançado, a concen-
tração será às 8 horas, no bolsão
ao lado do Museu da Água. A lar-
gada está marcada para as 9 horas
e a chegada será no Largo dos Pes-
cadores. Na concentração, os par-
ticipantes contarão com degusta-
ção do Café Morro Grande; mesa
de bolos, mesa de frutas do Assaí

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

12° Caminhada Entre Gerações será no próximo sábado (8)

A Caminhada Entre Gerações chega a sua 12ª edição e é aberta a todas as idades

Divulgação

Supermercados, distribuição de
barra de cereais, degustação de
Nutrem Senior/Nestlé, participa-
ção de personagens infantis (Palha-
ço Sorriso, Mickey e Minnie), apoio
das equipes da Saúde Inteligente
da Santa Casa e Unimed Piraci-

caba. Todo o percurso será ani-
mado por trio elétrico e acompa-
nhado por profissionais de apoio.

A 12ª Caminhada entre Ge-
rações – Um olhar para a tercei-
ra idade foi retomada após dois
anos de interrupção devido a

pandemia. Em novo local, agora
na Rua do Porto, a proposta é
ajudar lares de apoio a idosos da
cidade e, também, incentivar a
saúde por meio de uma atividade
física em um dos principais pon-
tos turísticos de Piracicaba.

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA     DODODODODO L L L L LEGISLAEGISLAEGISLAEGISLAEGISLATIVTIVTIVTIVTIVOOOOO

Conselho delibera sobre as próximas atividades
O conselho da Escola do Le-

gislativo “Antonio Carlos Dane-
lon - Totó Danelon”, da Câmara
Municipal de Piracicaba se reu-
niu na manhã desta quarta-fei-
ra (5) para deliberar sobre as
últimas atividades que serão re-
alizadas pela escola em 2022.

Os conselheiros analisaram
propostas de cursos e palestras
que abordam os seguintes temas:

gestão de conflitos pessoais e pro-
fissionais; legalização do 3° setor -
associação sem fins lucrativos;
conceitos básicos de gestão de in-
vestimentos; e os 120 anos de fale-
cimento de Prudente de Moraes.

O balanço das atividades pro-
movidas em setembro foi avaliado
como positivo, com 272 partici-
pantes nas palestras e minicur-
sos realizados no formato on-line.

PRUDENTE DE MORA-
ES – A proposta “Falando so-
bre Prudente – 120 anos de fa-
lecimento de Prudente de Mo-
raes” consiste em três encon-
tros em que os palestrantes
abordam diversos aspectos da
história do ex-presidente e a
dimensão política alcançada
pelo vereador, deputado pro-
vincial, deputado geral, gover-

nador, senador e primeiro
presidente civil da República.

Conduzida por Érica Apare-
cida Cruz Dinis, secretária da Es-
cola, a reunião teve a participação
da vereadora Silvia Morales (PV),
do Mandato Coletivo A Cidade é
Sua, diretora; e dos conselheiros
Bruno Didoné, professora Heliani
Berlato (Esalq/USP) e professor
Josué Adam Lazier (Unimep).
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Rocco Caputo abre exposição hoje
Coquetel de abertura da exposição “Desenhos e Pinturas” do artista Rocco Caputo acontece na galeria da escola Bauhaus Brasil, às 20h

Em rápida passagem pela
cidade de Piracicaba – cidade
natal e na qual morou parte de
sua vida – o pintor, escultor,
mosaicista e professor Rocco
Caputo abre nesta quinta-feira,
06, na galeria da escola Bauhaus
Brasil, a partir da 20h, a expo-
sição “Desenhos e Pinturas”.

Residindo atualmente na ci-
dade de Quatis, interior do esta-
do do Rio de Janeiro – onde tem
seu ateliê e realiza as suas pro-
duções artísticas – Rocco retor-
nou a Piracicaba neste mês de
outubro para breve temporada.

Um dos artistas plásticos
mais celebrados da cidade, Rocco
Caputo estudou desenho artístico
com o mestre Hugo Benedetti e se
formou pela Academia de Belas
Artes de Foggia, na Itália, em 1991.
Em sua carreira artística, Rocco
acumula prêmios em diversos sa-
lões em Piracicaba e cidades do
interior paulista – contando tam-
bém com exposições coletivas na
Itália e com obras nas cidades ita-
lianas de Deliceto e San Severo.

As obras a óleo ou em giz pas-
tel seco de Rocco Caputo têm quase
sempre como destaque o realismo
da figura humana e suas expres-
sões como ponto central. Por isso,
a exposição “Desenhos e Pinturas”
compõe-se de uma apresentação de
desenhos em giz pastel seco e pin-
turas e óleo sobre tela que reúnem

parte da produção artística dos úl-
timos dois anos – realizada basica-
mente durante a pandemia.

Os temas das obras expostas
são variados e vão desde o regis-
tro de cenas bucólicas de traba-
lhadoras rurais a referências re-
ligiosas – como uma homenagem
à Festa do Divino de Piracicaba,
a São Francisco de Assis e retra-
tos de personalidades diversas.

De maneira geral, a exposição
exalta a figura humana em suas
múltiplas expressões e cotidiano,
revelando o estilo inconfundível e
singular de Rocco Caputo ao traba-
lhar o realismo da figura humana
por meio de um jogo de luz e som-
bra que dá mais autenticidade às
personagens e às cenas retratadas.

A abertura que acontece nes-
ta quinta tem entrada franca e é
um momento ímpar para tam-
bém se poder entrar em contato
com o artista. A exposição segue
aberta até o dia 2 de dezembro.

SERVIÇO
Expos ição “Desenhos e
Pinturas” de Rocco Capu-
to. Vernissage: 06 de outu-
bro às 20h. Visitação de 07/
10 a 02/12 na Escola Bau-
haus: Rua José Pinto de
Almeida, 258, Bairro Alto.
Fone: (19) 3422-2023. Ho-
rário de visitação: De segun-
da à sexta das 9h às 19h. Aos
sábados das 9h às 13h

Rocco Caputo abre exposição “Desenhos e Pinturas”

Divulgação

Realizada há sete anos pelo Si-
credi com o objetivo de incentivar
o hábito de poupar, a campanha
Poupança Premiada Sicredi terá o
sorteio especial de R$ 500 mil, no
mês de outubro, em celebração ao
Dia Mundial da Poupança. Ao todo,
a campanha desenvolvida pela ins-
tituição financeira cooperativa nos
estados do Paraná, São Paulo e Rio
de Janeiro irá distribuir R$ 2,5 mi-
lhões em prêmios em 2022, em sor-
teios semanais de R$ 5 mil, além do
grande sorteio de R$ 1 milhão no
fim da promoção, em dezembro.

Somente na edição deste ano,
a campanha já premiou mais de
100 poupadores do Sicredi. No
município paranaense de Amapo-
rã, o associado Lucas Souza viu o
hábito de fazer uma reserva finan-
ceira ganhar um incentivo extra ao
ser contemplado com R$ 5 mil em
um dos sorteios semanais da cam-
panha do Sicredi. “Esse dinheiro

A Casa do Estudante Univer-
sitário “Professor José Benedicto
de Camargo”, conhecida como
CEU, será homenageada pelos 60
anos de fundação em Piracicaba.
A moção 170/2022, de autoria do
vereador Pedro Kawai, foi aprova-
da pelo plenário nesta segunda-fei-
ra (3) na 47ª reunião ordinária.

Idealizada no Calq (Centro
Acadêmico “Luiz de Queiroz”), em
1949, e inaugurada em 16 de se-
tembro de 1962, recebeu o nome
de seu idealizador e diretor da
Esalq (Escola Superior Luiz de Quei-
roz) , que exerceu a função entre
1957-1960, o qual faleceu em trági-
co acidente a serviço da escola.

A moradia é composta por
mais de 1000 m² de área cons-
truída, contendo 128 quartos,
sendo cinco voltados para alunos
que necessitam de maior acessibi-
lidade, além de salas de estudo,
jogos, reuniões e um quiosque para

SSSSSICREDIICREDIICREDIICREDIICREDI

Campanha celebra mês
da poupança com sorteio
especial de R$ 500 mil

Divulgação

‘Poupança Premiada Sicredi’, realizada nos estados do
Paraná, São Paulo e Rio de Janeiro, incentiva hábito de
poupar e contemplou mais de 100 associados em 2022

veio em boa hora. Eu sou associa-
do do Sicredi desde os 18 anos e
só tenho a agradecer à cooperati-
va. Agora, vou indicar mais ainda
o Sicredi, pois ganhei e mais pes-
soas podem ganhar”, afirmou o
associado ao receber o prêmio.

Para a associada Evanildes
Granemann, vencedora do sorteio
especial de R$ 500 mil em 2021, a
premiação foi um estímulo para um
hábito de organização do orçamen-
to construído com auxílio da insti-
tuição financeira cooperativa.
“Acredito que, para cuidar do di-
nheiro, temos que escolher um lu-
gar no qual a gente confia. Onde
as pessoas orientam você, expli-
cam tudo que a gente precisa sa-
ber. Por isso, escolhi o Sicredi. É
muito importante que a gente
guarde pelo menos um pouquinho
de dinheiro todo mês, assim, se um
dia precisar, terá esse amparo”, co-
mentou ao ser contemplada.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Casa do Estudante receberá
moção de aplausos da Câmara

confraternizações, espaço esse que
já foram realizadas grandes fes-
tas juninas que mobilizaram a
comunidade piracicabana.

Importantes nomes da comu-
nidade esalqueana passaram pela
CEU durante sua graduação, inclu-
indo ministros da agricultura, dire-
tores de grandes empresas como o
fundador do Instituto Pecege (Pro-
grama de Educação Continuada em
Economia e Gestão de Empresas),
vários professores, diretor do Cena
(Centro de Energia Nuclear na Agri-
cultura ), pró-reitor da Unicamp
(Universidade Estadual de Campi-
nas), entre outros egressos.

A CEU é voltada para os alu-
nos com maiores dificuldades de
se manter na Esalq. A seleção dos
moradores é feita a partir de crité-
rios socioeconômicos, em um pro-
cesso gerenciado pela USP (Univer-
sidade de São Paulo). A data da
homenagem ainda será definida.

Fotos: Divulgação

SARAU CULTURAL
Projeto desenvolvido pelo Ca-
phiv (Centro de Apoio ao HIV/
Aids e Hepatites Virais), o Pre-
venção na Quebrada realizou,
na terça-feira, 4, um sarau cul-

tural no Centro Pop. Na ocasião,
foram desenvolvidas atividades
com muita música, jogos, pintu-
ra, pipoca, refrigerante e muita
informação e orientação sobre

infecções sexualmente trans-
missíveis (ISTs), além de entre-
ga de preservativos, informativos
e gel lubrificante. “O nosso ob-
jetivo, sempre, é proporcionar

orientação atrelada à busca por
qualidade de vida, onde todos
podem expressar aquilo que
sentem”, destaca Paulo Soa-
res, presidente do Caphiv.
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Prefeitura investe em melhorias
para atender a causa animal
Núcleo de Bem Estar Animal passa por reformas para aprimorar as ações realizadas

PPPPPRÊMIORÊMIORÊMIORÊMIORÊMIO

Piracicabana vence
o Júri Popular da 49ª
edição do Salão de Humor

Isabela Borghese

A construção do solário, que agora permite que os animais
tenham acesso a espaço aberto para poder brincar e socializar

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio do Núcleo de Bem Estar Ani-
mal, vinculado às secretarias de
Defesa do Meio Ambiente (Sede-
ma) e de Saúde (SMS), tem investi-
do em melhorias e ampliações para
aprimorar o atendimento da cau-
sa animal no município. O Núcleo
está passando por uma reforma
completa do espaço onde está loca-
lizado, além de integrar a estrutu-
ra do Disk Animais na mesma área.

A reforma consiste na pintura
externa do prédio administrativo,
pintura completa e reforço das bai-
as e a construção do solário, que
agora permite que os animais te-
nham acesso a espaço aberto para
poder brincar e socializar, o que
impacta diretamente no desenvol-
vimento de seus comportamentos.

Já a transferência do Disk
Animais, que teve início na se-
gunda quinzena de setembro,
está mais que 50% concluída. As
25 baias construídas já estão re-
cebendo cobertura e o próximo
passo será a construção de um
centro de isolamento. Também
está sendo elaborada a criação
de um laboratório de pesquisas.

“Entendemos que a centrali-
zação dos atendimentos pela cau-
sa animal na cidade era necessá-
ria, não apenas para concentrar
todas as ações em um único espa-
ço, mas também para tornar todo
o trabalho muito mais rápido e efi-
caz. Nosso objetivo é intensificar
toda e qualquer ação em prol do
bem-estar de cada animal que che-
ga até nós, bem como dos que já

acolhemos e que agora esperam por
um lar definitivo”, destaca o titu-
lar da Sedema, Alex Gama Salvaia.

O Núcleo de Bem Estar Ani-
mal, que conta com canil, gatil,
laboratório, centro cirúrgico, am-
bulatório e sala de vacina, realiza
diariamente cerca de 50 atendi-
mentos, entre castrações, chama-
dos de recolhimento ou atendi-
mento nas ruas e solicitações de
averiguação de maus tratos e guar-
da responsável. Atualmente, 57
cães e 50 gatos vivem no espaço.

“O Núcleo tem ações funda-
mentais para os cuidados com o
bem-estar animal. São trabalhos
de resgate e combate aos animais
que estão sofrendo em via públi-
ca ou que sofrem maus tratos e
que, ao chegarem no NBEA, rece-
bem atendimento médico especi-
alizado pelo efetivo que nós temos,
de aproximadamente 40 pessoas.
Além disso, as ações são voltadas
também para a prestação de ser-
viços ao munícipe, em relação à
castração, principalmente, que é
a melhor forma de fazer um con-
trole populacional efetivo, evitan-
do o aumento de animais aban-
donados”, explica o coordenador
do Núcleo, Matheus Santos.

Já o Disk é de responsabili-
dade da Sedema e também inte-
gra as ações do Pelotão Ambi-
ental da Guarda Civil de Piraci-
caba, que atende as denúncias
de animais de grande porte sol-
tos em via pública ou animais
em situação de maus-tratos.

Após o recolhimento, o ani-

mal permanece em quarentena
no Disk Animais, recebe cuida-
dos gerais, boa alimentação, é
vacinado (conforme as necessi-
dades e exigências da espécie) e
é submetido a exames veteriná-
rios clínicos e laboratoriais.

De acordo com a médica vete-
rinária Marianna Curi, hoje, no
Disk, estão alocados 22 animais,
entre equinos, muares e bovinos.
Desde o início do ano foram reco-
lhidos/apreendidos 79 animais. Só
no mês de setembro, foram 16.

ADOÇÃO – Tanto os ani-
mais do Núcleo quanto os do Disk
Animais podem ser adotados.
Para adoção de cães e gatos, é ne-
cessário entrar em contato com o
Núcleo pelo telefone 3427-2721 e
agendar uma visita. Depois, o in-

teressado em adotar passa por
uma avaliação, para análise de
posse responsável. Somente mai-
ores de 18 anos podem adotar.

No caso dos animais de gran-
de porte, antes de irem para a fila
de adoção, ficam à disposição
para recolhimento pelo proprie-
tário. Os animais que não forem
procurados por seus donos, ou
que estavam em situação de
abandono e/ou maus tratos, são
encaminhados para a fila da ado-
ção (exceto bovinos). O passo a
passo para adoção de um animal
de grande porte pode ser conferi-
do em https://sedema.wixsite.
com/sedema/diskanimais.

Vale lembrar que denúnci-
as de maus tratos podem ser
feitas pelo SIP-156 ou pelo 153.

Fernanda ao lado da obra que deu a ela o prêmio do Juri Popular

A piracicabana Fernanda Ne-
pomuceno é a vencedora do prê-
mio Júri Popular Alceu Marozzi
Righetto, da 49ª edição do Salão
Internacional de Humor de Piraci-
caba. O nome da premiada foi di-
vulgado na tarde de hoje, quarta-
feira, 5/10, pela equipe do Cedhu
(Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa, e Divulgação do
Humor Gráfico de Piracicaba). Ela
ganhou o prêmio de R$ 5.000 pela
produção de uma escultura da atriz
e cantora norte-americana Mari-
lyn Monroe. A votação popular co-
meçou no dia 27/08, pelo site do
Salão, e terminou no dia 30/09. A
obra feita por Fernanda pode ser
vista presencialmente na mostra
principal do Salão, até 30/10, no
Armazém 14 do Engenho Central,
de quinta e sexta-feira, das 9h às
17h, e aos sábados, domingos e
feriados, das 10h às 18h. A entra-
da é gratuita. O Salão é realizado
pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural) e Cedhu.

Concorreram ao prêmio Júri
Popular Alceu Marozzi Righetto do
49º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba dez esculturas, pro-
duzidas por nove artistas brasilei-
ros. Fernanda foi a única a con-
correr com duas obras. A outra
escultura confeccionada por ela é
do neurologista e psiquiatra aus-
tríaco Sigmund Freud. A obra que
deu o prêmio a ela, de Marilyn
Monroe e que foi produzida com
a técnica denominada papieta-
gem (pedaços de papel umedeci-
dos em uma solução de água com
cola), recebeu 2.379 votos.

“Me sinto honrada, agradeci-
da e muito feliz com essa premia-
ção. É o quarto ano consecutivo que
participo do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, a terceira vez
que concorro ao prêmio Júri Popu-
lar e o meu primeiro prêmio na
mostra. Esse salão é famoso no
mundo todo, são quase 50 anos
de história ininterrupta. Ser sele-
cionada já é uma vitória. Ganhar
o prêmio é o sonho de qualquer
artista. Sou a única piracicabana
no Salão Internacional de Humor
de Piracicaba neste ano e o troféu
vai ficar aqui”, falou a premiada,
que é funcionária pública do se-
tor de Turismo e que começou a
fazer esculturas há seis anos.

O segundo colocado do prê-

mio Júri Popular Alceu Marozzi
Righetto foi Marcio Duarte Lobo,
também brasileiro. Ele recebeu
600 votos com uma escultura
alusiva ao atual presidente da
Rússia, Vladimir Putin. Na sequ-
ência de melhor colocação está o
brasileiro Luis Carlos Fernandes,
que teve 511 votos na escultura
da escritora Clarice Lispector.

Neste ano, o prêmio Júri Po-
pular Alceu Marozzi Righetto re-
cebeu ao todo 5.329 votos e, con-
forme o diretor do Salão, Junior
Kadeshi, a votação pública é uma
forma de fazer com que mais pes-
soas interajam com a mostra.
“Ter essa participação das pesso-
as é muito gratificante para nós,
porque o Salão é para todos, em
todos os sentidos. Artistas de
todo o mundo participam e que-
remos continuar assim por mui-
tos e muitos anos”, afirmou.

OBRA - Fernanda contou que
o interesse por Marilyn Monroe
começou ao assistir a um vídeo de
filosofia no qual a palestrante co-
mentava a respeito de um livro so-
bre a artista norte-americana. “Nes-
te vídeo falava que a Marilyn era
muito mais do que aquele esterió-
tipo que interpretava em seu tra-
balho, a loira boba e sexy. Ela ado-
rava ler e escrever e, com certeza,
era uma filósofa que vivia questi-
onando a própria vida. A partir
disso, pesquisei a vida dela em do-
cumentários e filmes. Vi que era
uma vida de fama, mas muito
sofrida desde a infância”, relatou.

Ela acrescentou, ainda, que
tem como objetivo nos trabalhos
artísticos retratar personalidades
e temas que instiguem reflexões.
“Gosto dos famosos, principalmen-
te dos ‘problemáticos’. Atrás da-
quela vida glamurosa, de dinhei-
ro, fama, sucesso, há o lado som-
brio, os medos, dores e tristezas que
fazem parte do ser humano” disse.

SERVIÇO
49º Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. Visita-
ção presencial: até 30/10, de
quinta e sexta-feira, das 9h às
17h, e aos sábados, domin-
gos e feriados, das 10h às
18h, no armazém 14 do En-
genho Central (avenida Dr.
Maurice Allain, 454, Parque do
Engenho Central). Entrada
gratuita. Visitação on-line e
mais informações salao
internacionaldehumor.com.br
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Supervisoras visitam estruturas de centro internacional em Jundiaí
Buscando a troca de experi-

ências e novas ideias para imple-
mentarem na Rede Municipal de
Educação de Piracicaba, parte da
equipe de supervisão da Educa-
ção Infantil esteve ontem, 04, vi-
sitando as estruturas do Centro
Internacional de Estudos, Memó-
rias e Pesquisas da Infância (CI-
EMPI), na cidade de Jundiaí.

A equipe piracicabana foi
recebida pela diretora Cicera
Escoura Bueno, a qual mos-
trou as estruturas e apresen-
tou os trabalhos desenvolvi-
dos pelo Centro na cidade.

Além disso, as supervisoras
puderam visitar a exposição A
Criança e a Imaginação da Maté-
ria, com curadoria de Gandhy Pi-
orski, que será um dos palestran-
tes da 14ª Edição da Jornada Pe-
dagógica da Secretaria Munici-
pal de Educação de Piracicaba.

O espaço e todo o acervo foram
apresentados pela curadora Cleane
Aparecida do Santos e são constru-
ídos por crianças de diversas regi-
ões do país com materiais não es-
truturados e de longo alcance.

“As Escolas de Educação In-
fantil devem garantir a oportu-
nidade de as crianças interagi-
rem com os materiais não estru-
turados e de longo alcance para

Equipe visita exposição “A criança e a imaginação da matéria”, de Gandhy Piorski

Divulgação

que possam desenvolver a sua
criatividade, a inventividade, as
curiosidades dentro das brinca-
deiras que acontecem no ambi-
ente escolar”, destaca a supervi-
sora Diva da Guia Freitas.

Gandhy Piorski é artista plás-
tico, pesquisador das práticas da
criança. Teólogo e Mestre em Ciên-
cias da Religião. Realiza pesquisas
nas áreas de culturas, produções
simbólicas, antropologia do imagi-

nário e filosofias da imaginação. No
campo das visualidades discute as
narrativas da infância, seus artefa-
tos, brinquedos e linguagens, crian-
do com isso exposições, realizando
curadorias, propondo intervenções.

Divulgação
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Dentição na infância
Outubro chegou e com este novo mês,

que tal dar atenção à saúde bucal na in-
fância? É bom lembrar que 12 de outubro
é dia da criança.

A saúde bucal infantil deve ser vista
como prioridade na vida dos pais. É essen-
cial que, desde pequena, a criança aprenda
a maneira correta de realizar a escovação e
desenvolva o hábito de higienizar os dentes.

Os filhos refletem os pais e recebem a in-
fluência natural de comportamento. Sendo as-
sim, é importante saber incentivar, ter paciên-
cia e transformar estes momentos com a crian-
ça em algo lúdico, de informação e formação.

Desde pequenina, a criança deve ter
acompanhamento do odontopediatra, que é
aquele cirurgião-dentista com especializa-
ção na área voltada aos "baixinhos".

A escova ideal para crianças deve ter cer-
das macias, cabeça pequena e haste menor,

adaptável ao tamanho da mão. O creme den-
tal com flúor já pode ser utilizado a partir do
momento em que a criança saiba cuspir.

O indicado é que a visita seja realizada ao
cirurgião-dentista uma vez a cada seis meses,
de forma a garantir que a saúde bucal da cri-
ança esteja sempre em boas condições.

Mesmo que os bebês ainda não tenham
dentes, é essencial realizar a limpeza cor-
reta na boca. O recomendado é que se utili-
ze uma fralda ou gaze limpa e levemente
umedecida. A fralda deve ser enrolada no
dedo indicador e passada suavemente na
região das gengivas, na parte interna da bo-
checha e também na língua do bebê. Dessa
forma, é possível garantir que a criança não
fique com um acúmulo de leite na boca.

Acesse nosso canal no YouTube e as-
sista à diversos vídeos com orientação à
saúde das crianças.

IIIIINVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTO

Savegnago inaugura 2ª loja na cidade
Aberta ao público desde a última quinta-feira, 29, a nova unidade será pioneira no uso dos itens

A Rede Savegnago de Super-
mercados inaugurou nesta quar-
ta-feira (05) sua segunda unida-
de no município de Piracicaba.
Localizada na Avenida Indepen-
dência, em frente ao Teatro Mu-
nicipal, a loja de número 51 che-
ga também com duas grandes
novidades na rede: o robô autô-
nomo e o carrinho inteligente.

“O Savegnago aposta constan-
temente em inovação para criar
novas experiências de compra em
suas lojas físicas. E o robô e carri-
nho inteligente lançados hoje, jun-
tamente com a segunda loja em
Piracicaba, é mais uma tecnologia
que encontramos para que nossos
clientes comprem com liberdade e
agilidade”, afirma o presidente-exe-
cutivo da rede, Chalim Savegnago.

O robô autônomo faz intera-
ções com os consumidores, trazen-
do informações sobre produtos,
promoções, curiosidades da loja e
muito mais. Já o carrinho inteli-
gente coloca a tecnologia a favor

dos clientes, proporcionando o con-
trole das compras do início ao fim.

“O carrinho conta com o ser-
viço de pagamento acoplado. As-
sim, o cliente vai pegando os pro-
dutos e já registrando suas com-
pras. Ao término, ele paga e pode ir
embora, sem precisar de enfrentar
filas nos caixas”, explica Chalim.

A nova unidade do Saveg-
nago em Piracicaba, que gerou
180 novos postos de trabalho,
conta com 2.100 m² de área de
vendas, oferecendo conforto e
mobilidade para o fluxo de pes-
soas. Ao todo possui 16 checkouts
(caixas), além de 4 self-checkouts
(autoatendimento) e estaciona-
mento coberto com 280 vagas.

MIX DE SERVIÇOS -
Com uma comunicação visual
moderna e ambiente climatiza-
do, a loja 51 oferece produtos e
serviços no padrão de qualidade
Savegnago, destacando o açou-
gue Nota 10, com garantia de
procedência; loja com produtos

Swift; adega de vinhos nacio-
nais, importados e destilados
com mais de 500 rótulos; além
de uma área de alimentos sau-
dáveis, com produtos sem glú-
ten, orgânicos, sem lactose e in-
tegrais, bem como um setor de Hor-
tifruti modernizado e com tudo
fresquinho, direto do produtor.

Para facilitar o dia a dia dos
clientes, a unidade traz um espaço
gourmet, com lanches, salgados e
sucos frescos; um empório de fri-
os, com variedade em frios, laticí-
nios e embutidos com serviço de
fatiamento na hora; setor de bebi-
das geladas; e padaria com mix
de pães artesanais e especiais.

A nova unidade em Piraci-
caba também oferece uma exten-
sa variedade em flores e plan-
tas; um ambiente personalizado
de perfumaria, com extensa va-
riedade de produtos de maquia-
gem e cuidados pessoais; bem
como serviços com diversas lo-
jas para atender os clientes.Rodolfo, Chalim e Murilo Savegnago durante a inauguração na quarta-feira (5)

Divulgação
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2,
const. 95m2. Ótimo acaba-
mento. 2 dorm. sendo 1 suíte,
sala, cozinha ampla. Abrigo.
Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHA-
DO) – Ter. 250m2, const. 150m2.
Ótimo acabamento. 3 dorm. 1
suíte, ab 2 carros, sala 2 ambi-
entes, lav., copa-coz., área de
serviço, área gourmet c/ pisci-
na, churr. e vestiário. Valor
R$600.000,00. Tratar fone (19)
99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São
Cristóvão em Rio das Pedras
por chácara. Sala ampla, sala
de jantar, cozinha , 3 dormitó-
rios sendo 1 com suite, ba-
nheiro social, lavanderia , 1
dispensa, quintal pequeno,
garagem com   para 3 carros
(cobertura para dois carros).
Contato: 998862302 com Luiz
(whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto
proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA - com 5 cômodos
mais quarto para passar rou-
pa, lavanderia cobertura mais
quarto de ferramentas. Piscina
infantil, terreno medindo 20 X 25
mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM
SANTOS SP em condomínio
fechado com 3 quartos, sala 2
ambiente, cozinha, área de
serviço e 1 banheiro, ar condi-
cionado na sala e ventiladores
de teto na sala e nos 3 quar-
tos. Estacionamento coletivo.
Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e qua-
dra de esportiva. Recem refor-
mado. A duas quadras de dis-
tância da praia. De frente ao
shopping Praiamar e hiper-
mercado Carrefour. Próximo
tem farmácia, padaria, banco,
ponto de táxi e ônibus. Conta-
tos: (19) 99897-1417 Aline ou
(13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score
baixo, aumento. Sem entrada,
mesmo com o nome restrito no
SPC. Compro dívidas ou carro
e imóvel já financiado ou quita-
do, pago a vista. Nome limpo
no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-
6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa
ser maior de idade: moças, ra-
pazes e aposentado. Ganho R$
1.500,00 a 2.200,00. Tratar (11)
95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba oferece por contribuição
ou permuta. Av.: Renato Wag-
ner, 770. Telefone e Whatzapp
(19) 3372-9484 e (19) 99970-
2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

 AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicado - Pregão Presencial nº. 073/2022 - Processo nº. 2870/2021 - OBJETO:
Contratação de empresa especializada na prestação de serviços veterinários de
castração de animais, para atender as necessidades da Secretaria Municipal de
Saúde, em conformidade com as especificações do Anexo I - Termo de Referência
- IMPORTANTE: RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: 18/10/2022 ÀS 09h00min.,
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 18/10/2022 ÀS 09h30min - FORMALIZAÇÃO DE
CONSULTAS: email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: 19-3493-9490 - O Edital
completo poderá ser obtido pelos interessados no site da Prefeitura -
www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas as referenci-
as de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de Rio
das Pedras, 04 de outubro de 2022 - Marcos Buzetto - Prefeito Municipal.

Esta publicação custou R$ 175,20 aos cofres públicos

GDR ARMACOES PARA CONS-
TRUCAO LTDA torna público
que recebeu da SEDEMA -
 Secretaria Municipal de De-
fesa do Meio Ambiente de Pi-
racicaba de forma concomi-
tante a Licença Prévia, Insta-
lação e Operação Nº 2022 -
013474 para atividade de
serviços de confecção de
armações metálicas para a
construção, localizado(a)
Rua Augusto de Lello Nº
826 (Galpão 1 e2) – Santa
Rosa – Piracicaba/SP.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  69/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 69/2022, Pro-
cesso: 1.663/2022, que tem por objeto a Aquisição de Troféus e Medalhas. As
propostas serão acolhidas com início no dia 06/10/2022 às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 20/10/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às
10:00 horas do dia 20/10/2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão
Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do
Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-
se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim
Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pe-
dro, 05 de outubro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

SR. LUIZ CLAYTON PELLINI JUNI-
OR faleceu anteontem, na cidade de
Americana/SP, contava 65 anos, fi-
lho dos finados Sr. Luiz Clayton Pe-
llini e da Sra. Eda Canotilho Pellini,
era casado com a Sra. Rita Maria
Franco Di Spagna. Deixa filhos, de-
mais familiares e amigos. Sua Ceri-
mônia de Cremação foi realizada
ontem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório da Saudade da
cidade de Americana/SP, para o Cre-
matório Memorial Metropolitano de
Piracicaba/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUCIANE ESPOSITO faleceu
anteontem, na cidade de São Pe-
dro/SP, contava 53 anos, filha do
Sr. Vanderlei Esposito e da Sra. Lur-
des Domingos Esposito; deixa o fi-
lho: Caue Esposito Maia. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, às
10h30 no Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANNA MARIA CLAZER fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filha dos finados Sr.
Joaquim Soares Rodrigues e da Sra.
Rita Diniz Rodrigues, era viúva do
Sr. Angelim Jose Clazer; deixa os
filhos: Osmair Aparecido Clazer, ca-
sado com a Sra. Neusa Aparecida

Palmieri Clazer; Dagmar Aparecida
Clazer Raimundo, casada com o Sr.
Luis Antonio Raimundo; Angela Ma-
ria Clazer de Almeida, casada com
o Sr. Reinaldo Vaz de Almeida; An-
gelina Aparecida Clazer Barbosa,
casada com o Sr. Jose Roberto Pe-
laijo Barbosa; Valdemir, já falecido;
Eduardo, já falecido; Vivaldo Anto-
nio, já falecido e Nilson Antonio, já
falecido. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. HELTON REGINO DOS SANTOS
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 70 anos, filho dos finados
Sr. Sebastião Regino dos Santos e
da Sra. Iris da Conceição dos San-
tos, era casado com a Sra. Sandra
Mara Leal dos Santos; deixa os fi-
lhos: Taitson Alberto Leal dos San-
tos e Taise Regina Leal dos Santos,
casada com o Sr. Mauricio Marcos
Souza. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. O velório ocorreu on-
tem das 12h00 às 16h00 na sala
“Safira” do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba, seguindo o féretro às 16h15
para a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no “Salão

Nobre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação, serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VILMA VENTURA GOMES
faleceu ontem, nesta cidade, conta-
va 87 anos, filha dos finados Sr.
Henrique Ventura de Lima e da Sra.
Leonor Maria do Espirito Santo, era
viúva do Sr. Oirasil Gomes; deixa as
filhas: Eliane Ventura Gomes, casa-
da com o Sr. Francisco; Ivone Ven-
tura Gomes; Renata Ventura Gomes;
Ana Ventura Gomes e Valeria Ven-
tura Gomes, casada com o Sr. Mau-
ricio. Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às 08h00
da sala “01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CARMEN SIMAL BE-
NITO faleceu ontem, nesta cidade,
contava 99 anos, filha dos finados
Sr. Julian Simal Cambronero e da
Sra. Victorina Benito Mangas, era
viúva do Sr. Eduardo Gonzales; dei-
xa os filhos: Eduardo Nazareno
Gonzales; Juliana Garcia Lopes e
Avani Aparecida Charaba, todos fa-
lecidos. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-

do saído o féretro às 16h30 da sala
“D” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GENI PARTEZANI DE MORA-
ES faleceu ontem, nesta cidade,
contava 84 anos, filha dos finados
Sr. João Moraes Filho e da Sra. As-
sunta Partezani de Moraes, era viú-
va do Sr. Osvaldo Francisco do
Nascimento. Deixa filhos, genros,
noras, netos, bisnetos, tataraneta,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 14h30 do Velório
do Crematório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, sala “Diaman-
te”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEUZA DE JESUS RAMOS fa-
leceu ontem, nesta cidade, conta-
va 79 anos, filha dos finados Sr.
Luiz Ramos e da Sra. Benedita
Mendes Ramos. Deixa irmãs, cu-
nhados, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o fere-
tro às 16h00 do Velório da Sauda-
de, sala “04” para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARLENY GOMES SERVI-
NO faleceu anteontem  na cidade
de Piracicaba, aos 85 anos de ida-
de e era filha do Sr. Lauro Floro
Servino e da Sra. Lucia Gomes
Servino, falecidos. Deixa paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 10:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório "A" do
Cemiterio Parque da Ressurreição
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. BENEDITO VIANA GOMES fale-
ceu ontem na cidade de Piracicaba,
aos 94 anos de idade e era  viuvo da
Sra. Orlinda Gomes da Silva. Era fi-
lho do Sr. Virgolino Esteves Viana e
da Sra. Hicaria Gomes de Campos,
falecidos. Deixa os filhos: Serafim
Esteves da Silva, Maria Jacinta Go-
mes, Jose Luiz Silva, Roberto Este-
ves Gomes, João Viana Gomes, Re-
gina Silva Viana, Natividade da Pai-
xão Gomes, Flavia Gomes da Silva,
Ana Paula Silva Viana e Marina Go-
mes da Silva e Maria Aurelina Silva
Viana. Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 17:00 hs
saindo a urna mortuária do Velorio
Municipal da Vila Rezende - Sala 02
para o Cemiterio Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. VERISSIMO MOSSIM faleceu
ontem  na cidade de Capivari, aos
84 anos de idade e era casado com
a Sra. Raides Moraes Mossim. Era
filho do Sr. Avelino Mossim e da Sra.
Angelina Biasoto Mossim, falecidos.
Deixa os filhos: Everaldo Mossim,
Wilson Roberto Mossim e Elaine
Mossim Alecrin. Deixa também ne-
tos, demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem  as
15:00 hs saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Mombuca, se-
guindo para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. AUGUSTA MARIA DA CON-
CEIÇÃO faleceu anteontem na cida-
de de Charqueada, aos 103 anos de
idade, e era casada com o Sr. Jose
Antonio Batista. Era filha da Sra.
Maria Firmina da Conceição, faleci-
da. Deixa filhos, netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as 09:00
hs, saindo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Charqueada, seguin-
do para o Cemitério Municipal de
Charqueada. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ADÃO ISMAEL CARRETERO
faleceu no dia 28 pp, na cidade de
Piracicaba, contava 76 anos de
idade e era casado com a Sra.
Maria Aparecida Trevizam. Era fi-
lho dos finados Sr. Antonio Carre-
tero e Sra Maria Lasara de Morais
Carretero. Deixa os filhos: Fabio
Clodoaldo Carretero casado com
Tania Regina Campanhol Carrete-
ro, Sandro de Jesus Carretero ca-
sado com Selma Ap. Perissato
Carretero. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento foi realizado no dia 29 pp
às 13:30 hs, saindo a urna do Ve-
lório Municipal de Rio das Pedras
seguindo para o Cemitério da Can-
delária na cidade de Indaiatuba,
onde foi inumado em jazigo da fa-
mília.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Com a apresentação de oito
Indicações e duas Moções de
Congratulações e Aplausos, os
vereadores da Câmara Munici-
pal movimentaram a 30ª sessão
da Casa de Leis rio-pedrense
nesta última segunda-feira (3).
Também ocorreu a recepção de
Projeto de Lei referente ao exer-
cício financeiro de 2023.

Em relação às Indicações da
semana, o vereador Geraldo José
dos Santos (União) solicitou ma-
nutenção do asfalto na Rua Ran-
gel Pestana, próximo ao n° 195, si-
tuado no Bairro Centro, tendo
em vista que houve manutenção
do SAAE e até o exato momento
não houve os devidos reparos.

Já o parlamentar José Nival-
do Ferreira Diniz (PSDB) pediu ao
Executivo em suas indicações, que
sejam efetuados estudos técnicos
para a construção de um bueiro
para captação de águas pluviais, na
Rua Maria Borth Rosinelli, próxi-
mo ao nº 206, no Bairro Bom Reti-
ro e a pintura de solo e colocação
da placa “PARE”, na Rua Eden
Maria Merloto Cypriani, cruza-
mento com a Rua Professora Mio-
sotine Maria Justolim, no Bairro
Residencial Dr. Jorge Coury.

As petições do vereador
Max Prestes dos Santos (União)
nesta sessão, foram para estu-
dos visando à reforma da Qua-
dra da Escola Profª Ângela

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Indicações, moções e projeto
marcam 30ª sessão ordinária
Moções de Congratulações e Aplausos foram para GCM e técnicos do SAAE

Regina Sacaro Oriqui, Bairro Vi-
torio Cezarino e a reforma da cal-
çada do Posto de Saúde localiza-
da na Rua Aradesco Bianchim,
89 no Bairro São Cristóvão l.

Vanessa Stocco Botam, vere-
adora pelo PV, inseriu pedidos para
que seja feita revisão do telhado de
cobertura do Ginásio Municipal de
Esportes Pedro Walter Guidolim e
que ocorra a devida fiscalização
do despejo irregular de entulhos
provenientes de construções e re-
formas em calçadas e ruas da ci-
dade. A vereadora também utili-
zou a Tribuna Livre para comen-
tar suas Indicações e agradecer
os votos que seus apadrinhados
receberam na última eleição.

As Indicações dos vereado-
res na 30ª sessão foi encerra-
da com o pleito do vereador Je-
andre Deive Roncato (PSDB)
para análise da possibilidade e
viabilidade quanto à melhoria
na estrada do bairro Água Bran-
ca, próximo a olaria Quiode.

O vereador também foi au-
tor das duas Moções de Congra-
tulações Aplausos apresentadas,
com homenagem à Guarda Ci-
vil Municipal de Rio das Pedras
pelos serviços da corporação à
população e á equipe técnica e
operacional do SAAE, em espe-
cial ao técnico responsável José
Armando Barbosa de Oliveira,
e a química Wanessa Nunes.

AAAAAPREENSÃOPREENSÃOPREENSÃOPREENSÃOPREENSÃO

Polícia cumpre mandado no combate à pedofilia
A Polícia Federal cumpriu,

na manhã de segunda-feira, 4, na
cidade de Rio das Pedras, man-
dado de busca e apreensão expe-
dido pela Justiça Federal em Pi-
racicaba, expedido a partir de re-
presentação feita no bojo de in-
quérito policial, procedimento no

qual foram obtidos elementos de
prova de posse e compartilhamen-
to de fotos e vídeos envolvendo.

Durante o cumprimento da
ordem judicial foram apreendi-
dos um aparelho de telefone ce-
lular e um HD de notebook. A
varredura realizada pela equipe

Divulgação

SANTA ISABEL
Uma das pontes que dá aces-
so ao Santa Isabel, bairro dis-
tante cerca de 15 quilômetros
do Centro de Rio das Pedras,
passou por obras recente-
mente. No verão passado, o
acesso chegou a desmoronar
quase totalmente pelas chu-
vas e foi refeito para que a

população pudesse entrar e
sair do bairro mais facilmen-
te. Com a proximidade da es-
tação mais chuvosa, a Prefei-
tura já se antecipou e come-
çou a fazer melhorias no local
para que a população não cor-
ra o risco de novamente ficar
com o acesso prejudicado.

A medição do volume de chu-
vas em Rio das Pedras em setem-
bro de 2022 fechou com impressio-
nantes 77,4mm. Para se ter uma
ideia, no mesmo período do ano
passado, o volume foi de 7,4mm.
Dez vezes menos. O primeiro se-
mestre de 2022 praticamente ficou
equivalente ao primeiro semestre
de 2021, mas mesmo assim Rio das
Pedras não precisou fazer raciona-

ÁÁÁÁÁGUAGUAGUAGUAGUA

Rio das Pedras afasta
risco de racionamento

mento. Graças ao conjunto de
obras realizadas pelo SAAE como
novos poços, troca de tubulação,
caça vazamentos, manutenção das
caixas, troca da ETA a cidade con-
seguiu passar a fase mais drástica
e seca do ano sem precisar racio-
nar água. Com as chuvas expres-
sivas recentes fica praticamente
certo que a cidade não precisará
racionar água no ano de 2022.

Divulgação

RECAPE
A obra de recapeamento das
ruas de Rio das Pedras pro-
duziu uma cena inusitada na
última semana. O trailer de
lanches conhecido como
“Malagueta” que estava es-
tacionado no mesmo ponto
por mais de 20 anos foi le-

vantado por uma empilha-
deira para garantir que a
obra pudesse ser executa-
da na sua totalidade. A idéia
de levantar o trailer partiu do
próprio prefeito Marcos Bu-
zetto e chamou a atenção de
quem passava pelo local.

técnica, no local e sobre esses
equipamentos, logrou localizar
arquivos categorizados como de
natureza pedopornográfica.

O indiciado, preso em fla-
grante por conta da comprova-
ção da posse do material, respon-
de no inquérito pelos crimes pre-

vistos nos artigos 241-A e 241-B
do Estatuto da Criança e Adoles-
cente. Se condenado, poderá cum-
prir penas que variam de 1 a 4 anos
de reclusão por armazenamento,
somada a penas que variam de 3
a 6 anos, se comprovado o com-
partilhamento dos arquivos.
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Outubro Rosa e Novembro Azul são destaques
O evento sem fins lucrativos, organizado e realizado pelo Rotaract Club de Rio das Pedras, um grupo que realiza trabalhos voluntários na cidade

Após dois anos sem a realiza-
ção do evento por conta da pan-
demia, a 5ª edição da tradicional
Corrida e Caminhada Outubro
Rosa e Novembro Azul de Rio das
Pedras, uma iniciativa visando
incentivar a prática de atividade
física para uma vida mais saudá-
vel, está com data marcada!

O evento não possui fins lu-
crativos e é organizado e realiza-
do pelo Rotaract Club de Rio das
Pedras, um grupo que realiza tra-
balhos voluntários na cidade. O
valor da inscrição é R$ 40,00 e
será destinado para o custeio do
kit, que contará com Camiseta ofi-
cial, numeração, medalha perso-
nalizada e, no dia do evento, fru-
tas e água para todos os atletas.

Para atletas de Rio das Pe-
dras, a entrega dos kits será
realizada na sede do Rotary de
Rio das Pedras (em frente a

rodoviária) no dia 5 de No-
vembro, um dia antes da cor-
rida, das 8h00 as 13h00. Já
para atletas das demais cidades
da região a entrega do kit será
realizado no dia do evento.

Seguindo o mesmo percurso
das edições anteriores, os atle-
tas poderão optar por se inscre-
ver na Caminhada, que é de 3
km, ou na Corrida, que é de 5
km. Um trajeto tranquilo, onde
a competitividade é consigo mes-
mo e quem sai ganhando, prin-
cipalmente, é a nossa saúde!

As inscrições estão disponíveis
até o dia 15 de outubro e podem ser
feitas através do site: www.e-
inscricao.com/rotaractriodas
pedras/5corridaecaminhada

Em caso de dúvidas entrar em
contato com o Rotaract através do
instagram @rotaractriodaspedras
ou pelo telefone (19) 99651-6366.

Divulgação

ASSINE
E

ANUNCIE:
2105-8555

IBGEIBGEIBGEIBGEIBGE

Censo já alcança mais
da metade da população

A equipe que está realizando o
Censo 2022 em Rio das Pedras fez
uma reunião para apresentação do
andamento dos trabalhos até o
momento. Mais de 20 mil pessoas
foram entrevistadas e a previsão é
que até o final de outubro todas
as entrevistas sejam realizadas.

O Censo vai além de definir a
população da cidade, dar um pa-
norama geral sobre educação, sa-
neamento básico, condições só-

cio-econômicas. Essas informa-
ções vão decidir quais são os ru-
mos que os investimentos da cida-
de irão seguir na próxima década.

Na reunião foi destacada a
importância da população rece-
ber o recenseador e responder ás
perguntas. aCaso seja abordado
por um deles, responda às per-
guntas que vão de forma sigilo-
sa para os bancos de dado, sem
oferecer risco ao entrevistado.

Divulgação

Essas informações vão decidir quais são os rumos que os
investimentos da cidade irão seguir na próxima década
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Curtidinhas

P i r a r a z z i  é  u m a  R e v i s t a  d e  e n t r e t e n i m e n t o  q u e  o b j e t i v a  l e v a r  i n f o r m a ç õ e s  c u l t u r a i s  p a r a  t o d o s  o s  p ú b l i c o s ,  p r o m o v e n d o  v i s i b i l i d a d e  a  c l a s s e  a r t í s t i c a
d e  P i rac i caba  e  reg ião,  fomentando a produção da cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais, conquistando cada

vez mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabil idade e credibi l idade do seu conteúdo.
Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Adriana Zamarim esteve em Sampa participando da palestra
sobre Odissi Dance e a cultura de Orisha, no ICCR SP no Centro
Cultural Swami Vivekananda ministrado por Andrea Albergaria.

Rogerio Mestre sala e Maria Forti estiveram no evento que
marcou o lançamento do samba enredo do carnaval 2023 da escola de
samba Samuca de Rio Claro. O casal de mestre sala e porta bandeira
agradeceram o convite em participar de tão importante evento.

Julia Simões foi uma das juradas do 6º festival Di canto ao lado de
outras ilustres personalidades piracicabanas. A cantora como sempre
muito bem vestida para alegria de seus fãs e admiradores.

Jonathan Bueno é só
agradecimento. O ator fez um
comentário nas suas redes
sociais que se sente
abençoado pelas suas atuais
conquistas e principalmente as
que ainda virão.

Avelino Bezerra, natural do
Crato no Ceará expressou
todo seu contentamento e
orgulho por ser nordestino. O
cantor que mora em Limeira e
um dos participantes da
edição mais recente do The
voice enfatizou o quanto o
Nordeste foi importante nas
últimas eleições.

Leandro Loureiro informou
que finalmente foi buscar seu
diploma de qualificação
profissional técnica de
radialista. O mais novo locutor
agora irá dar entrada no tão
sonhado DRT.

Johnny Camolese postou
nas suas redes sociais uma
foto carinhosa com sua fiel
escudeira. No registro o
consagrado ator piracicabano
trabalha enquanto dá atenção
a sua Valentina.

Farid Zaine reuniu com os 10 selecionados do Festival voz de
estudante que irá acontecer no próximo dia 7 no Teatro Vitória.
O secretario de cultura de Limeira acompanhou a seleção de
músicas que irão concorrer no festival.

Vitor Prates reuniu os jornalistas Rafael Bitencourt, Daniele
Ricci e Adriane de Passari no estúdio da Radio Piracicaba. O
intuito do radialista foi debater o primeiro turno das eleições em
grande estilo e com um time de feras do jornalismo piracicabano.

Rosiley Lourenço postou foto histórica junto aos
profissionais da Rádio Educativa. A jornalista salientou que o
registro se deu a 10 anos quando ela e Anelise Libardi
comemoravam aniversário.

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários eventos da cidade. Além da
agenda cultural e as famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi, promova sua
imagem e destaque se no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos de existência,
lançamos uma proposta para você dar mais visibilidade ao seu trabalho num
conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana, especificamente na mais prestigiada
coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos leitores e
somos vistos por renomadas personalidades e empresas do cenário local. o
presente que estamos oferecendo é a sua participação no perfil da coluna,
onde você terá MEIA PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp (19) 99663
9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com
PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA
Edição 175 outubro/2022 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural

#espalhepaz

NOTÍCIAS PARADAS PRO SUCESSO
O cantor, compositor, pro-

dutor e ator Edvar Bhual é um
dos participantes do Projeto
Paradas pro sucesso e na últi-
ma quarta-feira o vídeo com
o artista interpretando uma
de suas canções foi postado
nas redes sociais do projeto.
De acordo com Edvar a músi-
ca selecionada é "Fica Aqui",
composta especialmente para
gravar com a cantora e pro-
fessora de canto Mari Saman-
tha. O convite aconteceu no
programa "Seu Talento" do
Diego Sousa. A letra, melodia
e produção musical foi criada
com exclusividade, uma for-
ma de homenagear e saudar
o talento de Mari, o qual o
artista se considera fã. O ar-
tista começou a compor pro-
fissionalmente menos de um
ano. "Desde 2009 circulo no
meio artístico, sou de Forta-

leza - CE e atualmente Piraci-
caba é minha cidade, o qual
sou fascinado".
Fonte assessoria de comunicação

by Juliana Rosada

NOTÍCIAS PRÊMIO PIRARAZZI DE CULTURA
Melhores de 2022

• O lançamento do Prêmio Pirarazzi de cultura através de
uma coletiva de imprensa acontecerá na próxima sexta feira no
Lavoro Bourbon. Com apoio da Radio Metropolitana de Piracica-
ba as pessoas poderão acompanhar a transmissão ao vivo via live
pelo instagram, facebook e youtube. Maiores informações e de-
talhes no perfil do instagram @ppcultoficial

• No evento será liberado a cédula para indicação dos artis-
tas em cada categoria e ficará disponível no período de 7 de
outubro a 7 de novembro.

• O público tomará conhecimento do passo a passo do pro-
cesso de escolha dos melhores de 2022 como também quem
será a homenageada do ano.

• As empresas interessadas em apoiar o evento de entrega
do prêmio entrar em contato no e-mail ppcultoficial@gmail.com

Fonte Comissão organizadora 2022

CULTURA EM IRACEMÁPOLIS
Palestras, bate-papo e parabéns marcaram o primeiro

dia de comemoração do aniversário da Biblioteca
Municipal de Iracemápolis

A Biblioteca Municipal de Iracemápolis Maria Dezonne Pa-
checo Fernandes deu início, na última quarta-feira, dia 28, às
comemorações de aniversário de 24 anos. A programação foi
extensa, voltada a todos os públicos e foi até sábado. A abertu-
ra da semana contou com autor e palhaço Rafael de Barros (São
Paulo) - livro: Palhaço de Rua - a experiência de um artista latino
americano. Em seguida, houve um Coquetel de Aniversário com
direito a bolo e parabéns. Os participantes também puderam
assistir à palestra "A proteção da arte e do artista na visão do
direito" - Palestra Paulo Daniel Cicolin, de Iracemápolis. A coor-
denadora de Ação Cultural e Eventos, Dalila Lamontagna Mouro,
agradeceu a todos pela presença neste primeiro dia e ressaltou
a emoção em comemorar mais um aniversário deste espaço que
faz parte da vida de tantos moradores de Iracemápolis. "Esta-
mos honrados por essa oportunidade e nossa equipe, assim como
a equipe da Biblioteca, pensou em uma programação que envol-
va, crianças, adultos e idosos". O evento contou com a presen-
ça da prefeita Nelita Michel, público em geral e também repre-
sentantes da família da Dona Mariazinha Pacheco, Sr. Mario Pa-
checo Fernandes.

A prefeita destacou a importância em promover o conheci-
mento e o orgulho pela história da nossa Biblioteca. "

Fonte reprodução redes sociais
Fotos Dalila Lamour
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COBERTURA DE EVENTOS

Concerto da Orquestra de Câmara da EMPEM

O Concerto aconteceu na última quarta-feira e comemorou o bicentenário da Independência do Brasil com apresentação da Orquestra de Câmara Empem (Escola de Música de Piracicaba Maestro Ernst
Mahle), em parceria com o Museu Histórico e Pedagógico Prudente de Moraes, que preparou um concerto com obras de Carlos Gomes e Ernst Mahle, além de excertos da Sinfonia nº 104 de Joseph Haydn.

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

Evento
amor a
criança
especial

Aconteceu na última quin-
ta-feira o tão aguardado even-
to solidário idealizado pelo fes-
tejado Tomas Lucas no Sindi-
cato dos Metalúrgicos de Pira-
cicaba. Após 2 anos de espera
por conta da pandemia da Co-
vid-19, a 22ª edição foi um
sucesso de público com um
grande número de atrações
que abrilhantaram o evento.

Captação de imagens
Ricardo Roberto Raya e

Adraetano

A FOTO FALADA
Quando a arte se apresenta em todo o seu esplendor.
Esta performance se chama 'A Árvore da Vida" e foi executada
pelo ballet coreano. (Leituras livres - Foto de D. Shatsky)
Postagem Joel Souza

A legenda é com você!

SANTA BÀRBARA DO OESTE ABRE PROGRAMAÇÃO CULTURAL
16ª edição do Encontra conto

Foi lançada a 16ª edi-
ção do Encontra Conto -
Festival Regional de Con-
tação de Histórias de San-
ta Bárbara d'Oeste 2022.
O CIEP Leonel Brizola re-
cebe duas sessões do Es-
petáculo cênico narrativo
"Histór ias Fantást icas de
Pifi e Pafe" - Cia Xekmat.
De 3 a 9 de outubro, em
diversos pontos da cidade,
o público poderá conferir 30
atrações gratuitas entre es-
petáculos narrativos, ses-
sões de contação de histó-

rias, e oficinas de formação
com temáticas da arte da con-
tação. Realizado pela Cia Xek-
mat, a 16ª edição foi con-
templada pelo edital Reto-
mada SP, do Programa Jun-
tos pela Cultura da Secre-
taria de Estado da Cultura
e Economia Cr iat iva e tem
correalização da Prefeitura de
Santa Bárbara d'Oeste, por
meio da Secretar ia  de Cu l -
tura  e  Tur i smo.

Fonte redes sociais da
Secretaria de Cultura e

Turismo de SBO
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#PirarazziIndicaEDaADica

COBERTURA DE EVENTOS
Votos de congratulações a Banda

Opus de Piracicaba

Jaqueline Ferreira registrou os momentos que
marcaram o reconhecimento a Banda Opus Pi-
racicaba com votos de congratulações pela
marca dos 48 anos de existência. A iniciativa foi
do vereador Reinaldo Pousa que concedeu ao
seu fundador Benedito Souza.

Fonte reprodução redes sociais
Fotos Jaqueline Ferreira

PIRARAZZI SOCIAL
Aniversariantes

Marco Antônio Abreu Moraes 01/10 musico

Renata Polli 04/10 dançarina

Daniel Loganeto 01/10 consultor

Magali Ubices Roncatto 03/10 empresária

Neriane Libardi 02/10 atriz

ARTISTAS EM PLENO EXERCÍCIO DA DEMOCRACIA
Eleição 2022

Artistas e personalidades piracicabanas foram votar no último domingo e registraram esse aconte
cimento de grande importância para o momento atual do nosso país.

Rosangela Pereira atriz/diretora Djansen de Lima radialista Camilo Irineu Quartarollo escritor

Roger Ramon cantor Beto Oliveira cineasta Fatima Monis atriz/diretora
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